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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная об-
лачность, ветер северо-восточный, умеренный; 
температура +22…+27.

5 июня по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; тем-
пература ночью +9…+14, днём +23…+28.

6 июня по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; тем-
пература ночью +10…+15, днём +25…+30.

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, валерий Казанов, алексей Соловьёв.

ВРемя ноВостей

на поддержку аграриев
Об этом заместитель председателя облправитель-

ства Виктор Логвинов сообщил главам районов и город-
ских округов на видеосовещании по вопросам агропро-
мышленного комплекса и устойчивого развития сельских 
территорий. 

На сегодня сельхозтоваропроизводителям и организа-
циям АПК направлено более одного миллиарда рублей. 
Действующие в регионе меры господдержки малых форм 
хозяйствования дополнят грантами «Агростартап» на соз-
дание и развитие фермерских хозяйств, а также сельско-
хозяйственных потребительских кооперативов. Более 604 
миллионов рублей пойдут на мероприятия по устойчивому 
развитию сельских территорий региона, – сообщила пресс-
служба облправительства.

воздушная гавань воронежа   
обрела имя Петра Первого

Президент РФ Владимир Путин присвоил международ-
ному аэропорту Воронежа имя Петра Первого.

Соответствующий указ главы государства опубликован на 
портале правовой информации в пятницу, 31 мая. Имя перво-
го российского императора для аэропорта Воронежа было 
выбрано по итогам голосования в рамках проекта «Великие 
имена России». Для воронежского аэропорта были пред-
ложены имена императора Петра I, поэта Алексея Кольцова 
и космонавта Константина Феоктистова.  При этом на имя 
Петра Первого претендовали также аэропорт Астрахани и 
аэропорт «Пулково». По итогам голосования для воронеж-
ского аэропорта было выбрано имя Петра I.

Китай проявил интерес 
В Воронеже планируется открытие совместного 

российско-китайского предприятия.
Предприятие, которое появится на территории Воронежа, 

займётся производством вторичных источников электро-
питания мирового уровня. Об этом сообщил президент 
Восточно-Китайского научно-исследовательского институ-
та электронной инженерии Чэнь Синьпин в ходе встречи с 
губернатором Александром Гусевым. По словам китайского 
гостя, научно-производственное предприятие появится в 
рамках соглашения, заключённого с местным ЗАО «Орбита». 
Продукция вновь созданной компании покроет все потреб-
ности российских разработчиков систем электропитания, 
отметил Чэнь Синьпин. Александр Гусев идею поддержал.

звучит команда: «По машинам!»
Воронежским полицейским торжественно вручили ключи 

от новых служебных автомобилей.
В пятницу, 31 мая, на Адмиралтейской площади города 

Воронежа сотрудники региональной Госавтоинспекции по-
лучили в своё распоряжение тридцать новых автомобилей 
«Лада Веста», оснащённых самыми современными средства-
ми фиксации правонарушений. Об этом сообщается на сайте 
ГУ МВД РФ по Воронежской области. Автомобили общей 
стоимостью 22 млн рублей приобретены правительством 
Воронежской области. По окончании церемонии личному 
составу подали команду: «По машинам!», и полицейские на 
новых автомобилях приступили к охране общественного по-
рядка и обеспечению безопасности дорожного движения.

«Прицеп» повышенной бдительности 
Сегодня в Воронежской области начинается профилакти-

ческая операция «Прицеп», которую органы Гостехнадзора 
проводят совместно с ГИБДД и рядом других ведомств. 

Как рассказал «Коммуне» руководитель управления «Гос-
технадзора по Воронежской области Николай Феоктистов, 
на различных работах в агропромышленном комплексе и в 
строительстве используется большое количество прицепов к 
тракторам, другим самоходным машинам. Их состояние, в от-
личие от самой техники, зачастую не соответствует установ-
ленным требованиям, а это может обернуться и дорожными 
происшествиями, и производственным травматизмом. Опе-
рация «Прицеп» как раз и призвана своевременно выявить 
такие факты. Она продлится по 11 июня. 

алексей солоВьёВ

Эртильский район

Первым среагировал на жару 
эспарцет. Не набрав желаемой 

массы, он выбросил бутоны – вот-
вот зацветет.

– Что будем делать? – на одной 
из утренних планерок обратился к 
главному агроному Льву Филатову 
председатель «Маяка» Николай 
Вуколов.

– Да больно он жидковат, Ни-
колай Николаевич. Может, чуть 
подрастет?

– Вряд ли он теперь подрастет. 
Жарища вон какая. А подрастет – 
высохнет и осыплется. Нет, лучше 
уж чуть меньше, но чтобы сено дей-
ствительно было сеном. Корову-то 
не обманешь. 

Коров в «Маяке» действительно 
стараются не обманывать. Сумев в 
самые трудные 90-е годы, волею и 
дальновидностью Николая Вуко-
лова, избранного тогда председа-
телем, сохранить животноводство, 
впоследствии занялись им очень 
основательно. Провели на фер-
мах реконструкцию, смонтировали 
молокопроводы и охладители, на 
новый уровень подняли племенную 
и зоотехническую работу. 

И конечно же, самую серьёзную  
заботу стали проявлять о кормах. Под 
кормовые культуры теперь отводят 
почти четвертую часть всей пашни – 
тут однолетние и многолетние травы, 
кукуруза на силос, а также кукуруза 
на зерно – его используют не только 
для получения концентрированных 
кормов, но и для кормления телят в 
самом раннем их возрасте.

Вдумчивая, кропотливая работа 
приносит достойные результаты. По 
надоям молока «Маяк» устойчиво 
входит в рейтинг 25 лучших сельхоз-
предприятий Воронежской области. 
Сейчас, например, здесь ежедневно 
надаивают по 28 килограммов мо-
лока от каждой коровы, а доярки 
Юлия Долбилина, Олеся Кузовкина, 
Наталья Новикова перешагнули и за 
30-килограммовую планку. Что ни 
день, то с ферм «Маяка» отправля-
ется переработчикам почти восемь с 
половиной тонн молока. 

Но вернемся на поле, где в конце 
мая зацветал эспарцет. Его скосили 
легко и быстро. А дня три спустя, 
предварительно поворошив, запрес-
совали в рулоны. Сена получилось 
около восьмидесяти тонн – это в 
полтора раза меньше, чем собрали 
здесь при первом укосе год назад…

– Ситуация, конечно, не драма-
тичная, – комментирует главный 

технолог животноводческой отрас-
ли Сергей Гостев. – Но во всяком 
случае придется искать новые воз-
можности, чтобы кормов для пред-
стоящей зимовки было заготовлено 
достаточно. 

О том, что нынешний сельско-
хозяйственный сезон может 

оказаться весьма непростым, можно 
судить не только по многолетним 
травам, которые пришлось скосить 
на две-три недели раньше обычного. 
Опережая время, подходят и одно-
летние травы, и сена они дадут тоже 
меньше прошлогоднего. Тревогу 
стала вызывать и озимая пшеница. 
Перезимовала она хорошо, да и 
влаги в апреле было достаточно, а 
вот жара второй половины мая ока-
залась совсем некстати. Бьет сушь и 
по ячменю.

– На то и природа, – размышляет 
руководитель «Маяка» Николай Ву-
колов. – Тут спорить, негодовать бес-

полезно. Но во сто крат обиднее бы-
вает, когда видишь, как по-прежнему 
несправедливо ведут себя по отноше-
нию к селу все, кому не лень.

Примеров тому у Вуколова нема-
ло. Так, литр дизтоплива стоит 

сегодня за 45 рублей, киловатт-час 
электроэнергии – больше девяти. 
Заметно подорожали различные ме-
дикаменты для животных, а также 
расходные материалы для повсед-
невных нужд животноводов. Цены 
же на молоко как были на грани 
минимальной рентабельности, так 
такими же и остаются, а порой даже 
и прыгают вниз. На всевозможных 
селекторных совещаниях и видео-
конференциях немало говорится о 
государственной помощи сельхоз-
производителям, но все знают: такая 
поддержка достается в первую оче-
редь крупным агрохолдингам, и без 
того обласканным властью. Хотя из-
вестно и другое: молоко с колхозных 

ферм, где коровы гуляют и пасутся 
под открытым небом, и вкуснее, и 
полезнее, нежели то, что получают 
на крупных комплексах. Да и для 
села, для его будущего средних раз-
меров сельхозпредприятие гораздо 
значимее, чем крупный столичный, 
а то и зарубежный инвестор. В той 
же Буравцовке, например, значи-
тельная часть сельской «социалки», 
как и в лучшие советские годы, 
держится на «Маяке»: и школа, и 
клуб, и детский сад, и даже местная 
баня. Люди идут к председателю по 
самым разным вопросам, идут летом 
и зимой, идут в любое время суток, 
зная, что получат нужный ответ, а 
надо, и помощь.

Только у самого Николая Вуко-
лова вопросов все больше и больше. 
Но, увы, отвечать ему, судя по всему, 
никто не торопится. Потому и горь-
ковато на душе от запаха свежего, 
душистого сена…

Горький привкус душистого сена
сельские будни | В ряде хозяйств Воронежской области началась заготовка кормов.  

Однако столь ранний сенокос не очень-то радует аграриев
Богата всё-таки природа на 
свои неожиданности и вы-
верты. в южных районах во-
ронежской области весенний 
сев, начавшийся в первых 
числах апреля, из-за частых 
проливных дождей затянул-
ся чуть ли не до конца мая. а 
в северных районах, в част-
ности, в эртильском колхозе 
«маяк», с севом, стартовав-
шим в середине апреля, 
управились до 9 мая. и с того 
самого памятного дня на 
землю не упало ни капли до-
ждя. Сушь, жара, и на полях 
появились первые трещины. 

Главный агроном сельхозартели (колхоза) «Маяк» Лев Филатов с механизаторами Александром Филатовым и Алексеем Атапиным.
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тамара гаШимоВа

По плану в «Троицком» 
будет проживать около 16 
тысяч человек. Общая пло-
щадь территории – 29 гек-
таров. Девелопером проекта 
выступает компания «ВДК» 
(Группа компаний Хамина). 
В квартале планируют создать 
творческие лаборатории, до-
мовой клуб, филиал школы 
искусств, центры детского и 
взрослого творчества, фитнес-
клуб с бассейном. 

не жильё ради жилья, 
а комфортная среда

Глава компании «ВДК» 
Евгений Хамин рассказал 
Виталию Мутко и Александру 
Гусеву о том, что в квартале 
открыли кафе, аптеки, пред-
приятия бытового обслужи-
вания. Здесь также несколько 
лет назад построили и ввели в 
эксплуатацию детский сад на 
220 мест. Его образовательная 
программа уникальна для 
Воронежа. Детей развивают 
и воспитывают через игру в 
профессии. Напротив детско-
го сада к первому сентября 
сдадут в эксплуатацию школу 
на 1101 место.

Заместитель Председателя 
Правительства РФ похвалил 
воронежские власти и за-
стройщиков за стремление 
создать инфраструктуру в но-
вых кварталах и комфортные 
условия для жизни горожан:

– Микрорайон – на уровне 
стандартов, которые мы раз-
работали и сейчас начинаем 
внедрять по всей стране. Нам 
не нужно жилье просто ради 
жилья, нам нужна комфорт-
ная для человека среда и стан-
дарты. Эти стандарты сегодня 
в Воронеже, в микрорайоне 
«Олимпийский» выдержаны, 
и такие мы закладываем для 
всей России.

Губернатор и вице-премьер 
пообщались с жителями квар-
тала. Те рассказали, что им 
нравится благоустроенная 
территория и сами дома, но 
пожаловались на нехватку 
поликлиники.

– Мы вскоре начнем стро-
ить новую поликлинику в 
Северном микрорайоне, – за-
верил Александр Гусев.

Заместитель Председа-
теля Правительства РФ от-
метил важность возведения 
социальных объектов в новых 
жилых комплексах опережаю-

щими темпами, а также сказал 
о необходимости заранее про-
думывать вопрос графика 
движения транспорта в таких 
местах.

важна не только  
экономика

Делегация посетила ряд 
строительных объектов об-
ластного центра. Виталию 
Мутко рассказали о том, что 
возведение парогазовой уста-
новки 223 МВт Воронежской 
ТЭЦ-1 намечено на декабрь 
текущего года. Стоимость 
проекта – 15 миллиардов 
рублей. Благодаря вводу па-
рогазового блока выработка 
электроэнергии теплоэлек-

троцентрали вырастет в пол-
тора раза, повысятся энерго-
эффективность производства 
и надежность электро- и те-
плоснабжения потребителей 
Воронежа.

В индустриальном парке 
«Масловский» делегация 
побывала на заводе объемно-
блочного домостроения ООО 
«Выбор – ОБД». На предпри-
ятии установлена технология, 
позволяющая в рекордные 
сроки возводить многоэтаж-
ные дома с отделкой – целый 
этаж за один день. Ежедневно 
завод выпускает более 60 
блок-комнат. Блоки утепляют 
минераловатными плитами 
с вентилируемыми фасада-
ми. Здесь же устанавливают 

окна. Готовые блоки грузят 
на тралы и перевозят к ме-
сту монтажа. Их собирают 
как конструктор, соединяют 
между собой сваркой. Произ-
водственная мощность объ-
екта – 260 тысяч квадратных 
метров жилья в год.

Еще одним пунктом ви-
зита стал единый сервисный 
центр АО «Банк ДОМ. РФ», 
расположенный в центре Во-
ронежа. Александру Гусеву и 
Виталию Мутко рассказали 
о том, что проект стартовал 
в мае 2018 года, к концу года 
число сотрудников достигло 
почти 500 человек. В 2019 
году численность сотрудни-
ков увеличится втрое. В еди-
ный сервисный центр пере-

ведены такие функции, как 
банковское, операционное и 
кассовое сопровождение, под-
держка ипотечного бизнеса, 
контакт-центр, ИТ, финансы. 
Вице-премьер дал высокую 
оценку центру как площадке 
для молодых квалифициро-
ванных кадров:

– В регионе создаются но-
вые рабочие места с различ-
ным уровнем квалификации. 
Это стимулирует молодых 
специалистов и уже состо-
явшихся профессионалов 
оставаться в своем регионе и 
строить карьеру в Воронеже. 
Многие приезжают для рабо-
ты в центре и из других регио-
нов. Сейчас в команде ДОМ.
РФ современные молодые 
менеджеры, это радует. Ваше 
будущее – это жизнь страны.

На последовавшем затем 
совещании в правительстве 
Воронежской области феде-
ральный чиновник отметил, 
что крупный банк открывает 
офис только там, где есть хо-
рошие условия:

– Бизнесу важна не толь-
ко экономика, но и инфра-
структура. Он выбирает себе 
офис там, где есть комфорт, 
безопасность, медицина до-
стойного уровня, где семья 
может получить хорошее 
образование, посещать спор-
тивные и культурные объ-
екты. Появление в регионе 
федерального банка – это не 
только новые рабочие места 
и положительное влияние 
на экономику региона, но и 
современная методология в 
жилищном и индивидуаль-
ном строительстве.

Стандарты для всей страны уже опробовали в Воронеже
градостроительство | Заместитель Председателя Правительства РФ Виталий Мутко дал высокую оценку воронежским  
властям за создание инфраструктуры и комфортных условий для жизни горожан в новых кварталах
Городской квартал «Троицкий» в Северном микро-
районе воронежа объединяет жилой массив 
«олимпийский», жилые комплексы «Русский аван-
гард» и «Россия. Пять столиц». именно с этой точки 
на карте столицы Черноземья начался визит в 
регион заместителя Председателя Правительства 
РФ виталия мутко. в мероприятиях программы 
вице-премьера принял участие губернатор алек-
сандр Гусев.
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Микрорайон «Олимпийский» демонстрирует примеры того,  
каким должно быть современное жильё.

анатолий КруглоВ

Юные воронежцы вволю 
надышались чистым лесным 
воздухом на берегу речки и, 
главное, провели этот день с 
родными и близкими людьми. 
Атмосфера доверия, звуки 
природы, новые впечатле-
ния – всё это очень важно 
для развития детей и надолго 
останется в их памяти. Боль-
шинство туристических объ-
ектов здесь приспособлено 
для людей с ограниченными 
возможностями: бобронариум 
оснащён специализирован-

ным лифтом, а на первый 
этаж Музея природы ведёт 
пандус. 

Сотрудники заповедника 
и сопровождающие помогли 
ребятам посетить те объ-
екты, которые недоступны 
маломобильному населению. 
Дети смогли познакомиться 
с природой родного края и 
узнать много нового, увидеть 
совсем близко бобров, волков 
и косулю. Заповедник про-
должит развитие площадок 
для приёма посетителей с 
ограниченными возможно-
стями.

Увидеть бобров,  
волков и косулю
Группа ребят из физкультурно-оздоровительного 
и развивающего центра для детей-инвалидов  
«лучик Света» побывала в воронежском заповед-
нике.
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После посещения бобронариума.



Тамара ГАШИМОВА

В совещании также уча-
ствовали заместитель ми-
нистра  строительства  и 
жилищно-коммунального 
хозяйства РФ Максим Егоров, 
первый заместитель гене-
рального директора государ-
ственной корпорации «Фонд 
содействия реформированию 
жилищно-коммунального 
хозяйства» Владимир Талалы-
кин, председатель областной 
Думы Владимир Нетёсов, 
главный федеральный инспек-
тор по Воронежской области 
Александр Солодов, глава 
Воронежа Вадим Кстенин, 
руководители профильных 
департаментов правительства 
области, а также крупных 
строительных компаний и 
банковских структур.

«Опыт ваш надо  
серьёзно изучать»

– Мы смотрим за январь 
– март этого года: промыш-
ленное производство выросло 
на 4,8 процента, безработица 
составляет чуть более одного 
процента, – сказал, обраща-
ясь к собравшимся, Виталий 
Мутко. – Неплохо наполня-
ется бюджет. Вы знаете, что 
Правительство приняло ряд 
решений, связанных с под-
ведением итогов социально-
экономического развития в 
соответствии с указом Прези-
дента. Мы в 2018 году эту ра-
боту сделали, и Воронежская 
область заняла 12-е место сре-
ди всех субъектов Российской 
Федерации. Это очень высо-
кий показатель. В последние 
годы область очень серьезно 
работает в жилищном строи-
тельстве. В 2018 году почти 
1,7 миллиона квадратных ме-
тров введены. Здесь большой 
вклад вносит индивидуальное 
жилищное строительство, и, 
конечно, нам опыт ваш надо 
серьезно изучать. У вас и 
обеспеченность жильем на 17 
процентов выше средней по 
России. И цены на жилье в 
среднем ниже, чем по стране. 
Хотя рост заметен. Но они не 
должны расти больше уровня 
инфляции.

Виталий Мутко также от-
метил, что по итогам 2018 
года Воронежская область 
заняла третье место в ЦФО 
после Москвы и Московской 
области по объемам ввода 
жилья. Похвалил регион так-
же за реализацию программы 
«Семейная ипотека» и работу 
с дольщиками.

– Хочу вас поблагодарить 
за то, что у вас нет проблемы 
обманутых дольщиков. Регион 
входит в число 17 субъектов, в 
которых эта проблема реше-
на. Мне кажется, что надо с 

Минстроем подумать о стиму-
лирующей программе. Что ка-
сается ипотеки, то в прошлом 
году таких кредитов выдали 
больше на 38 процентов, чем 
в 2017-м, каждый третий заём 
– семейная ипотека, – добавил 
зампред.

Одним из приоритетных 
федеральный чиновник на-
звал проект «Комфортная 
городская среда». И отметил, 
что индекс качества городской 
среды может быть как KPI для 
губернатора.

Видеть на три года 
вперёд

Что касается бюджетов 
национальных проектов, то, 
по словам зампреда прави-
тельства, они в 2019 году 
будут утверждены на три года 
вперед:

– Трехлетний план даст 
регионам возможность про-
водить торги независимо от 
сроков подписания соглаше-
ний и ежегодного принятия 
областных бюджетов, не за-
тягивая сроки начала работ. 
Мы внесем поправки и рас-
пишем все деньги на три года, 
чтобы губернатор знал, какая 
у него на этот период сумма на 
строительство жилья, на бла-
гоустройство, на программу 
«Чистая вода», на демографию 
и экологию. Чтобы он видел на 
три года вперед и мог спокой-
но планировать.

В свою очередь, Александр 
Гусев поблагодарил вице-
премьера за то внимание, 
которое уделяется реализа-
ции национального проекта 
«Жилье и городская среда» и в 
целом строительной отрасли. 
Губернатор напомнил, что Во-
ронежская область участвует в 
одиннадцати нацпроектах из 
двенадцати.

– Мы только в этом году 
будем строить 73 объекта по 
национальным проектам, – 
подчеркнул глава региона. 
– Из них – шесть школ и 15 
детских садов. Понимая, что 
рассчитывать только на фе-
деральные средства было бы 
неправильно, мы к 9,5 милли-
арда рублей, которые на эти 
цели из федерального бюдже-
та направляются, добавляем 
ещё 7,5 миллиарда. В отличие 
от других субъектов у нас со-
отношение федерального и ре-
гионального финансирования 
составляет 58 и 42 процента. 
Я считаю, что это правильная 
позиция правительства обла-
сти. И мы будем, безусловно, 
и в последующие годы точно 
так же поступать.

Александр Гусев также 
поблагодарил коллег из АО 
«ДОМ.РФ» за принятое реше-
ние о размещении в Воронеже 
своего подразделения и за 

ту большую работу, которая 
ведется в части ипотечного 
кредитования.

– Да, меняется несколь-
ко схема финансирования 
жилищного строительства. 
Но, Виталий Леонтьевич, мы 
хотим вас заверить, что наша 
задача – сохранить темпы, 
которые у нас есть, и наращи-
вать их в соответствии с теми 
заданиями, которые в рамках 
национального проекта «Жи-
лье и городская среда» нам 
доведены. Сложно, но мы на 
это нацеливаемся и будем 
стараться, чтобы это было 
исполнено. В целом считаю, 
что строительная отрасль 
и города, и области готова 
справиться с этими задачами. 
Если говорить о сложностях с 
большими компаниями, кото-
рые могут возникнуть, то мы 
понимаем, какие механизмы 
есть, и фактически в ручном 
режиме с каждой из них будем 
работать. И сделаем все, чтобы 
людей, которые вложили свои 
деньги в долевое строитель-
ство и не получили новое 
жилье, у нас не было. Это наша 
основная задача и зона осо-
бого внимания, – подчеркнул 
Александр Гусев.

Как проекты меняют  
жизнь людей

Подробнее о ходе реализа-
ции национального проекта 
«Жилье и городская среда» 
на территории Воронежской 
области на совещании расска-
зал заместитель председателя 
правительства области Сергей 
Честикин.

Федеральный проект «Ипо-
тека» в составе нацпроекта не 
предусматривает региональ-
ной составляющей. Тем не ме-
нее за счет областных средств 
реализуются мероприятия, 
направленные на снижение 
процентной ставки для от-
дельных категорий граждан. 
Это позволяет обеспечить 
поддержкой 150 семей из 

числа молодых и многодет-
ных, работников бюджетной 
сферы в виде компенсации 
первоначального взноса или 
расходов по выплате основ-
ного долга по ипотечному 
кредиту. Ежегодно 300 семей 
получают ипотечные займы 
по ставкам на 0,7 процента 
ниже среднерыночных че-
рез Агентство жилищного 
ипотечного кредитования 
Воронежской области. Уча-
стие кредитных организаций 
Воронежской области и АО 
«ДОМ.РФ» в федеральной 
программе «Семейная ипо-
тека» позволяет ежемесячно 
обеспечивать около 250 семей 
с двумя и более детьми льгот-
ными ипотечными кредитами 
по ставке шесть процентов 
годовых. По количеству и 
объемам выдачи ипотечных 
кредитов Воронежская об-
ласть занимает третье место 
после Москвы и Московской 
области в Центральном феде-
ральном округе. 

Второй федеральный про-
ект – «Жилье». По итогам 
2018 года введено в эксплуата-
цию один миллион 691 тысяча 
квадратных метров. По вводу 
жилья, если смотреть в целом 
по России, регион занимает 
13-е место. В целях стимули-
рования программ развития 
жилищного строительства 
между правительством Во-

ронежской области и Мин-
строем России заключено 
соглашение о предоставлении 
субсидии из федерального 
бюджета. Так, в 2019 году на 
строительство социальных 
объектов в рамках комплекс-
ной застройки выделено 1,6 
миллиарда рублей с плановым 
объемом ввода жилья в рам-
ках программы стимулирова-
ния 228,2 тысячи квадратных 
метров. Софинансирование, 
согласованное Минстроем 
России, за счет средств феде-
рального бюджета составляет 
85 процентов, что равно 1,35 
миллиарда рублей, из област-
ного и местных бюджетов – 15 
процентов. Дополнительные 
средства, выделенные на эти 
цели из областного бюджета 
в 2019 году, составили 1,2 
миллиарда рублей. Всё это 
позволит завершить начатое в 
прошлом году строительство 
пяти школ на 5874 места и 
начать строительство двух 
новых школ на 2324 места и 
одного детского сада на 200 
мест.

Финансирование третье-
го федерального проекта – 
«Формирование комфортной 
городской среды» – в 2019 
году составляет 825 миллио-
нов рублей (федеральный 
бюджет – 743 миллиона, ре-
гиональный – 82 миллиона 
рублей). Будет благоустроена 

161 общественная территория, 
в том числе 147 за счет средств 
региональной программы. В 
проекте примет участие 171 
муниципальное образование, 
планируется благоустроить 
101 дворовую территорию.

Ч е т в е р т ы й  ф е д е р а л ь -
ный проект – «Обеспечение 
устойчивого сокращения не-
пригодного для проживания 
жилищного фонда». Плано-
вые показатели программы 
в 2014–2017 годах регионом 
выполнены в полном объеме. 
Тем не менее для Воронежа 
как города послевоенной за-
стройки проблема расселения 
аварийного жилья пока оста-
ется актуальной. В 2019 году 
планируется переселить всего 
около 50 человек.

– На этот год цифра очень 
небольшая, но в целом на пять 
лет больше двух миллиардов 
рублей будет направлено, 
– это 38 тысяч квадратных 
метров. Очень надеюсь, что 
удастся за счет привлечения 
наших застройщиков на ту 
территорию, где мы расселяем 
аварийные дома, эту цифру 
если не удвоить, то процен-
тов на 30 добавить, – заверил 
губернатор.

Виталий Мутко добавил, 
что эта проблема касается всей 
страны:

– Задача – в 2024 году вый-
ти на темпы расселения ветхо-
го и аварийного фонда, превы-
шающие темпы его вывода. То 
есть, если по стране ежегодно 
признаются аварийными два 
миллиона квадратных метров, 
то расселять нам надо 2,5 
миллиона квадратных метров. 
Сейчас мы работаем над созда-
нием этого механизма.

Говоря в целом о реали-
зации нацпроекта «Жилье и 
городская среда», Александр 
Гусев пояснил, что все денеж-
ные ресурсы расписаны.

– Мы получаем больше 
миллиарда рублей по этой 
программе ежегодно. Наша 
задача – не сохранить, а даже 
нарастить темпы ввода жилья, 
и среднегодовая цифра – это 
почти десять процентов. За-
дача очень сложная, но мы от 
нее не отказываемся и будем 
ее решать. Вторая важная 
задача – комплексность. Не 
нужно строить отдельно ми-
крорайон, который не будет 
обеспечен социальной инфра-
структурой. Всего за период 
реализации нацпроектов, за 
шесть лет, это будет около 40 
детских садиков, даже чуть 
больше, около 16 школ, че-
тыре поликлиники, по-моему, 
будем строить. Достаточно 
масштабно. Фактически у нас 
сейчас областная адресная 
инвестиционная программа 
– это вот те деньги, за кото-
рые мы строим соцобъекты, 
– больше десяти миллиардов 
рублей. Мы всегда имели 
пять, в лучшем случае – шесть 
миллиардов рублей, и мы её 
фактически удваиваем, – от-
метил глава региона.

экология
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Строительная отрасль и города,  
и области готова справиться с задачами

Благодаря реализации национального проекта «Жильё и городская среда» фактически в два 
раза увеличены инвестиции на строительство социальных объектов в области.
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Александр ГусеВ:

Экономика | Воронежская область за последнее время набрала хорошие темпы развития. Задача – не только сохранить, но и нарастить их

«ЭТО ВОпрОс нОМер ОдИн»
Виталий Мутко, дав общую оценку Воронежской области, 

помимо экономической и финансовой стабильности, а также 
хороших темпов жилищного строительства, обратил внимание 
на вопрос, связанный с жилищно-коммунальным хозяйством.

– Это вопрос номер один, которым нужно заниматься всегда 
любой власти, просто с этого начинать: что у тебя в земле, какая 
сегодня обеспеченность энергоресурсами, теплом, водой, какого 
качества вода, как работает система водоотведения, очистки. 
И здесь такой подход привлечения инвесторов, как концессия, 
достаточно взвешенный и правильный и по «Водоканалу», и по 
энергетике, по теплосетям. Отметил бы и благоустройство и, 
конечно, комфортную городскую среду. Здесь уже многое сдела-
но, довольно давно был в Воронеже. Он производит впечатление 
города. Это очень важно.

Тамара ГАШИМОВА

Тема этого года – «Города нашего 
будущего». Нынче на конкурс по-
ступило 330 заявок из 77 субъектов 
Российской Федерации. Проекты 
оценивали 62 независимых эксперта 
в области архитектуры и градострои-
тельства, историко-культурного 
наследия, социологии и экономики. 
Квалификационную экспертизу и 
предварительную оценку прошли 
293 заявки, из которых в число по-

бедителей вошли 80 проектов из 46 
субъектов.

В рамках деловой программы 
участники архитектурного форума 
обсудили регулирование застройки 
центров городов, применение BIM-
технологий в проектировании, роль 
городских сообществ в изменениях 
среды, типологию российских двор-
цов культуры. Центральными собы-
тиями стали презентация концепции 
Генерального плана Воронежа на 
2021–2041 годы, которую разраба-

тывает Институт Генплана Москвы, и 
панельная дискуссия «Вода в центре 
города» о развитии Петровской на-
бережной в Воронеже.

Территорию Воронежского кон-
цертного зала заняла выставка про-
ектов малых городов. На Советской 
площади разместилась экспозиция 
работ, присланных на традиционный 
архитектурный смотр-конкурс.

Церемонию подведения итогов 
Всероссийского конкурса лучших 
проектов создания комфортной 
городской среды в малых городах и 
исторических поселениях посетили 
заместитель председателя Прави-
тельства Российской Федерации 
Виталий Мутко и губернатор Алек-
сандр Гусев.

Виталий Мутко отметил качество 
представленных на конкурсе про-
ектов:

– Работы прекрасные, хочется, 
чтобы они были реализованы, мы за 
этим будем смотреть. Комфортная 
среда – это не только благоустройство 
двора или общественного простран-
ства, это дороги, фасады, аварийный 
фонд, безопасный «умный город», 
транспорт, экология, коммунальная, 

социальная инфраструктура. В целом, 
оценивая индекс качества городской 
среды, мы вывели 36 показателей, 
их замер пройдёт в октябре во всех 
городах России. Мы публично пока-
жем то, в каком состоянии находятся 
наши города.

Федеральный вице-премьер до-
бавил, что конкурс поможет раскрыть 
потенциал российских городов:

– Конкурс, итоги которого мы 
подводим, – один из главных в 
стране. Мы по поручению Пре-
зидента России начали заниматься 
комфортной городской средой и 
средой обитания и жизни человека. 
Этот конкурс должен дать толчок 
развитию самобытности городов, 
раскрытию их потенциала, поднятию 
их значимости.

Об участии нашего региона во Все-
российском конкурсе лучших проек-
тов создания комфортной городской 
среды рассказал Александр Гусев.

– Подведение итогов Всероссий-
ского конкурса здесь – это большая 
честь для нас и большая школа. В 
прошлом году победителями конкур-
са были наши два города. Сейчас эти 
объекты находятся в активной фазе 

реализации. Мы, безусловно, добав-
ляем туда деньги из регионального 
бюджета, и объекты получаются ком-
плексными и очень значимыми для 
городов. Два проекта – практически 
по 100 миллионов рублей, с учетом 
софинансирования из регионально-
го бюджета – сейчас реализуются 
в Калаче и Острогожске. Надеюсь, 
что мы уже в конце этого года смо-
жем их презентовать. Потом еще 
будет расширение, но реализация 
в рамках конкурса пройдет в этом 
году. Безусловно, жители оценят и 
скажут, какой результат получился, я 
надеюсь, что он будет очень хорошим, 
потому что на самом деле там подход 
комплексный ко всей территории, в 
том числе и прилегающей, – сказал 
губернатор.

После церемонии награждения 
Александр Гусев и Виталий Мутко 
посетили на Советской площади вы-
ставочную экспозицию архитектур-
ного форума. Губернатор рассказал 
вице-премьеру о том, что результаты 
обновления самой площади также 
стали ярким примером создания по-
настоящему современного городского 
общественного пространства.

Об этом шла речь на совещании по вопросу 
реализации национального проекта «Жильё 
и городская среда» с участием заместителя 
председателя Правительства РФ Виталия Мутко и 
губернатора Воронежской области Александра Гусева.

Конкурс помогает раскрыть  
потенциал городов
В последний день весны в Воронеже состоялось важное событие для 
российских градостроителей – XII архитектурный форум «Зодчество VRN»

В столице Черноземья форум, являющийся крупнейшим событием 
в области архитектуры и градостроительства в стране, проводится 
с 2007 года. ежегодно его аудитория составляет более трёх тысяч 
человек. Организаторами выступают правительство Воронежской 
области, департамент архитектуры и градостроительства региона 
при поддержке союза архитекторов России.

мегАполис

Александр Гусев: «Подведение итогов Всероссийского конкурса здесь –  
это большая честь для нас и большая школа». 

Клумбы за счёт  
сэкономленных 
средств
На территории Воронежа весной 2019 
года высадили 3400 саженцев деревьев  
и более шести тысяч кустарников 
Озеленение города продолжится. До конца 
года в областном центре появится ещё 600 
новых деревьев и около 9 тысяч кустарников, 
сообщила руководитель управления экологии 
горадминистрации Наталья Ветер на планёрке в 
мэрии. Другой крупный этап озеленения намечен 
на осень. Тогда же специалисты оценят, как 
прижились высаженные весной деревья  
и кустарники.

Валерий сеВернЫЙ

В ближайшее время в городе продолжится разбивка 
клумб и цветников. Реализуется новая концепция их 
оформления. В нынешнем году на городских террито-
риях обустраиваются более 200 клумб из однолетников, 
многолетников и роз общей площадью около 30 тысяч 
квадратных метров.

– Работы по посадке цветников уже начаты и до 7 июня 
планируются к завершению. В настоящее время цветы 
появились на 100 клумбах. Организовано вертикальное 
озеленение на улице Плехановской, на пересечении улиц 
20-летия Октября и Моисеева и улицы Остужева с Ленин-
ским проспектом. В ближайшее время будут вывешены 
кашпо с цветами на территории сквера «Аллея Славы» по 
улице Остужева, на пересечении улиц Димитрова с Ленин-
ским проспектом, на ограждении разделительного транс-
портного треугольника на пересечении улицы Ворошилова 
с улицей 20-летия Октября, в сквере имени архитектора 
Н.В.Троицкого и возле Воронежского государственного 
университета, – рассказала Наталья Ветер.

Зелени в центральной части города должны добавить 
и летние кафе. Многие предприниматели украшают ве-
ранды и уличные столики в своих заведениях цветами и 
живыми изгородями.

Впрочем, городские власти интересует не только 
эстетический аспект от новой концепции разбивки 
цветников, но и экономический эффект. Глава Воронежа 
Вадим Кстенин поручил просчитать, насколько выгодной 
окажется замена однолетних растений на многолетние. 
Несмотря на то, что вторые обходятся дороже, в итоге 
использовать их разумнее – поскольку на следующий год 
не потребуется снова тратить средства на высадку цветов. 
Поэтому количество клумб за счёт сэкономленных денег 
можно будет увеличить.

Ещё одной темой стала вызвавшая неоднозначную 
реакцию общественности работа по обрезке насаждений 
по проспекту Революции и Московскому проспекту.

– В настоящее время у насаждений, обрезка которых 
проводилась в весенний период, крона полностью вос-
становлена. А у деревьев, кронирование которых вы-
полнялось осенью, произошел прирост молодых ветвей. 
Полностью крона будет восстановлена к окончанию 
периода вегетации. Деревья находятся в хорошем состоя-
нии и в ближайшие несколько лет не потребуют ухода. 
При этом обеспечены мероприятия по предотвращению 
аварийных ситуаций, связанных с падением сухих ветвей 
и деревьев. А на проспекте Революции в том числе сфор-
мирован единый эстетический вид улицы, – рассказала 
Наталья Ветер.

В настоящее время ведется активная подготовка 
общественных пространств, парков и скверов к крупным 
мероприятиям. Так, сквер Советский – территория про-
ведения архитектурного форума «Зодчество VRN 2019» 
и Платоновского фестиваля, в парке «Алые Паруса» 
пройдет общегородской выпускной, а в Центральном 
парке – международный фестиваль «Город-Сад».

Ф
от

о 
пр

ес
с-

сл
уж

бы
 п

ра
ви

те
ль

ст
ва

 В
ор

он
еж

ск
ой

 о
бл

ас
ти

.

В Воронеже жить выгодно?
Воронеж занял первое место среди 16 крупнейших городов 
России по дешевизне проживания. В ходе исследования 
специалисты портала Adzuna оценивали, насколько затратно 
мигрантам из других регионов и стран обосноваться в крупных 
городах.

Как сообщается в публикации «Российской газеты», ис-
следователи сопоставляли среднюю зарплату по городу со 
стоимостью аренды жилья и размером прожиточного мини-
мума. Так, в Воронеже средняя зарплата заявленных вакансий 
составила около 33,3 тысячи рублей, аренда жилья однушки 
— 10,6 тысячи рублей, а прожиточный минимум — 8,6 тысячи 
рублей. Таким образом, остаток средств после основных трат 
составляет 14 тысяч рублей. Второе место досталось Краснояр-
ску — остаток после основных расходов оценили в 13,8 тысячи 
рублей. «Бронза» за Омском — 13,6 тысячи рублей.

Помогут установить коммуникацию 
Кафедра психолого-педагогического и социального 
образования Борисоглебского филиала ВГУ организовала 
мастер-класс «Современные технологии взаимодействия с 
детьми-аутистами» для студентов технолого-педагогического 
факультета.

Встреча прошла в рамках сетевого взаимодействия с зо-
нальным реабилитационным центром для детей и подростков 
с ограниченными возможностями «Журавлик». Пришедшие 
на мастер-класс познакомились с современными подходами 
взаимодействия с детьми с расстройствами аутистического 
спектра. Кандидат педагогических наук, учитель-дефектолог 
Наталья Авраменко раскрыла особенности такой работы, 
представила пособия, облегчающие ребёнку с данным видом 
расстройства устанавливать коммуникацию с миром. Она 
поделилась опытом составления индивидуального образо-
вательного маршрута для ребёнка-аутиста. 

Завалили поселение мусором
Прокуратура Каменского района в ходе проведённой проверки 
выявила нарушения исполнения законодательства в сфере 
обращения с твёрдыми коммунальными отходами.

Так, на территории Евдаковского сельского поселения вы-
явлены две несанкционированные свалки общей площадью 
около трёх тысяч квадратных метров. Кроме того, установлен 
факт осуществления хозяйственной деятельности по обра-
щению с отходами производства и потребления на полигоне 
твердых коммунальных отходов в Каменке Каменским цен-
тром коммунальных услуг без соответствующей лицензии. 
Прокурор района внёс представление главе администрации 
Евдаковского сельского поселения об устранении нарушений 
закона и привлечении виновных лиц к дисциплинарной от-
ветственности. В отношении директора Каменского центра 
коммунальных услуг возбуждено дело об административном 
правонарушении (осуществление предпринимательской 
деятельности без специального разрешения (лицензии), если 
такое разрешение обязательно), сообщает облпрокуратура.

Анатолий КРУГЛОВ, Ольга ЛьВОВА, Василий ЧеРнОУсОВ.
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Как солома  
свёклу «кормит»
Над созданием новых отечественных гибридов 
в Рамонском ВНИИСС трудятся десятки научных 
сотрудников. Они занимаются исследованиями 
сахарной свёклы, начиная от клетки и генома и 
до проблем хранения и переработки сырья. Есть 
среди них и молодые перспективные учёные. 

Сергей ДОРОХОВ

Кандидат биологических наук Елена Колесникова 
заведует лабораторией культуры ткани сахарной 

свеклы и молекулярной биологии, генетики и биотехно-
логии. Она окончила педагогический университет, затем 
очно поступила в аспирантуру Всероссийского НИИ 
сахарной свеклы и сахара, где и ныне трудится. Вместе 
со своими коллегами занимается разработкой методов 
для создания новых гибридов сахарной свеклы, чтобы 
затем их можно было включить в селекционный процесс. 
Среди них: микроклональное размножение, получение 
в условиях in vitro (в пробирке) неполовым путем рас-
тений, генетически идентичных исходному экземпляру, 
а также отбор на селективных питательных средах, 
который позволяет вывести селекционные материалы 
сахарной свёклы, устойчивые к стрессам.

– Процесс этот сложный и кропотливый. Необхо-
димо отобрать материал, нужный для исследования, 
простерилизовать его и ввести культуру в in vitro. За-
тем мы должны создать такие условия, которые будут 
комфортными для экспланта и подобрать питательные 
вещества для того, чтобы простимулировать рекреацион-
ные процессы в тканях сахарной свёклы, – рассказывает 
Елена Колесникова. – Потом полученный материал мы 
передаем селекционерам для скрещивания и дальнейше-
го создания гибридов сахарной свеклы.

После гибриды передают в комиссию Госсортоиспы-
тания, их высевают в нескольких местах и в течение трех 
лет проверяют основные характеристики корнеплода 
на сахаристость и урожайность. Если показатели соот-
ветствуют всем стандартам, то по решению комиссии 
полученный гибрид заносят в Государственный реестр 
достижений, допущенных к использованию на терри-
тории России.

Не только в лабораториях работают ученые Рамон-
ского ВНИИСС. Дальнейшие исследования про-

ходят на полях. Ведь именно от элементов питания и 
структуры микробного сообщества зависит плодородие 
почвы, высокий уровень которого так необходим для 
роста сахарной свеклы. Так как сахарная свекла выращи-
вается в определенном севообороте – предшествующей 
ей культурой может быть в том числе и озимая пшеница 
– возник логичный вопрос: куда девать после её уборки 
оставшуюся на почве солому, масса которой может до-
стигать 5 тонн на гектар? Из-за сокращения поголовья 
крупного рогатого скота солому стали меньше применять 
как подстилку, а сжигать прямо на полях – значит раз-
рушать плодородный слой. 

Ответить на этот непростой вопрос попыталась кан-
дидат сельскохозяйственных наук Марина Колесникова. 
Начинала она старшим научным сотрудником в лабора-
тории эколого-микробиологических исследований почв, 
а сейчас – заместитель директора института по научной 
работе. Именно её работа под руководством доктора 
сельскохозяйственных наук Надежды Безлер стала от-
правной точкой в исследованиях по разрушению в по-
левых условиях соломы зерновых культур. Делается это 
с помощью выделенного из чернозема выщелоченного 
целлюлозолитического микромицета, видовую принад-
лежность которого официально подтвердили в Всерос-
сийской коллекции промышленных микроорганизмов, 
как Humicola fuscoatra ВНИИСС 016. 

– Солома содержит большое количество углерода и 
микроэлементов, которые в итоге способны повысить 
плодородие почвы. При её запашке в почву возвращается 
(в пересчете на один гектар) до 15 килограммов азота, 8 
килограммов фосфора и 30 килограммов калия. Однако 
трансформация соломы в естественных условиях затяги-
вается на 3-5 лет. Ускорить процесс деструкции соломы 
зерновых культур можно с помощью внесения в почву 
микромицета штамма Humicola fuscoatra ВНИИСС 
016, – рассказала Марина Владимировна. – Большой 
интерес представляет работа нашего старшего научно-
го сотрудника лаборатории кандидата биологических 
наук Ирины Черепухиной, которая изучала процесс 
разложения ячменной соломы в полевых условиях под 
воздействием микроорганизма. 

Ирина Черепухина обнаружила, что при совместной 
трансформации соломы ячменя и Humicola fuscoatra про-
исходит активизация фотосинтетических процессов в ли-
стовом аппарате сахарной свёклы. Это является важным 
фактором для ее нормального развития. В результате на 
фоне повышения общей биологической активности по-
чвы и улучшения процесса фотосинтеза увеличивается 
и урожайность сельхозкультуры. 

Многолетние труды ученых института были возна-
граждены. В этом году научный коллектив получил 

патент на изобретение штамма этого микроорганизма. В 
планах у сотрудников лаборатории – активно использо-
вать запатентованный микроорганизм, который должен 
помочь в формировании плодородия почвы, к уровню 
которого так требовательна сахарная свекла.
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Валерий КазанОВ 

Место выбрано не случай-
но. Во-первых, Александр Гу-
сев лично проинспектировал 
объект и ознакомился с рабо-
той ЛОС. Во-вторых, присут-
ствующие чиновники смогли 
наглядно понять реальные 
масштабы экологической про-
блемы, которая до сих пор 
остаётся острой и доставляет 
неудобства горожанам. Осо-
бенно много жалоб поступает 
от жителей Тепличного, Тени-
стого, Шилово, микрорайона 
Машмет, юго-западной, а в по-
следнее время и центральной 
частей города. 

Главный узел проблем
Перед совещанием глава 

региона прошёл по террито-
рии ЛОС, останавливаясь на 
узловых этапах очистки по-
ступающих сточных вод. Учре-
дитель ООО «Левобережные 
очистные сооружения» Алек-
сандр Тюрин и генеральный 
директор Игорь Житарюк 
показали Александру Гусеву 
вторичные отстойники и си-
стему аэротенков, подсыхаю-
щие иловые карты. 

Везде ощущался специфи-
ческий запах. После осмотра 
сложилось такое ощущение, 
что здесь как будто остано-
вилось время. Впрочем, ни-
чего удивительного: объект 
был построен в 1964 году, 
и, конечно, некоторые ис-
пользуемые здесь технологии 

устарели. Например, работа 
тех же иловых карт. Осадок, 
появляющийся после очистки 
сточных вод, перекачивается 
на иловые площадки, а затем 
высушивается на открытом 
воздухе – собственно именно 
из-за этого и появляется не-
приятный запах. 

– Восемь месяцев назад я 
поручил разобраться с ситуа-
цией. Почему до сих пор ни-
чего не сделано? – спрашивал 
губернатор. И ответы, которые 
он получал от собственников 
очистных сооружений, его 
явно не устраивали.

– У вас было достаточно 
времени. Проблему нужно 
решать не через неделю или 
месяц, а здесь и сейчас, – 
заявил глава региона.

Эти очистные сооружения 
принимают стоки со всего 
левого берега Воронежа плюс 
ещё и из индустриально-
го парка «Масловский». В 
среднем в сутки на соору-
жения очистки поступает 75 
тысяч кубометров сточных 
вод, а могут принять, уверяет 
руководство, более 200. Не 
обходится и без сбоя оборудо-
вания. Из-за этого на иловые 
карты попадает не до конца 
очищенный и переработан-
ный осадок. Запах разносится 
в радиусе минимум десяти 
километров. 

– К сожалению, в целом от 
запаха не уйти. Во всём мире 
все подобные сооружения 
открытого типа. Наша беда 

в том, что они оказались в 
городской черте в непосред-
ственной близости от жилых 
домов, – пояснил губернатор, 
комментируя итоги встречи. 
– Мы примем решение, чтобы 
земельные участки вблизи 
ЛОС, если такие ещё остались 
в нашей собственности, под 
жилую застройку не отдава-
лись. Запах победить невоз-
можно, но он не должен быть 
таким концентрированным. 
Проблему нужно решить в 
самые сжатые сроки.

По словам Александра Гу-
сева, он очень надеется, что 
руководство ЛОС наконец-то 
осознало всю значимость это-
го вопроса. Иначе придётся 
подключать правоохрани-
тельные органы, так как «это в 
некотором роде умышленные 
действия, они знают свои про-
блемы, скрывают от нас, и не в 
полной мере все делают, чтобы 
ситуацию исправить».

Требуются  
срочные меры

Совещание по вопросу 
реализации инвестицион-
ной программы ЛОС и по-
вышения степени очистки 
сточных вод состоялось в 
административно-бытовом 
корпусе очистных сооруже-
ний. В нём приняли участие 
представители ЛОС, об-
ластной и муниципальной 
исполнительных властей, 
региональных управлений 
Росприроднадзора и Роспо-
требнадзора, а также Воро-
нежской межрайонной при-
родоохранной прокуратуры и 
ООО «РВК-Воронеж». 

Александр Гусев просил 
коротко и максимально ин-
формативно осветить соот-
ветствие процесса очистки 
сточных вод на ЛОС техни-
ческому регламенту, обозна-

чить проблемные моменты и 
меры, которые нужно принять, 
чтобы привести состояние 
сооружений в норму и, со-
ответственно, снять острую 
проблему неприятного запаха 
в городе. Программа мер с ука-
занием сроков их принятия, 
технической возможности и 
необходимых условий, соглас-
но поручению губернатора, 
должна быть готова в кратчай-
шие сроки. 

Основным докладчиком на 
совещании выступил Игорь 
Житарюк. Он сообщил, что 
на первых этапах, то есть при 
приёме и перекачке сточных 
вод, проблем нет, а вот часть 
оборудования первой техно-
логической линии требует 
ремонта и замены, например, 
аэраторы в системе аэротен-
ков. 

Генеральный директор 
ООО «РВК-Воронеж» Олег 
Николаенко дополнил пере-
чень проблем теми, которые 
были выявлены на ЛОС спе-
циалистами «РВК-Воронеж», 
в частности, он сказал о за-
легании осадка еще на уров-
не песколовок (этап приема 
сточных вод).

Глава региона потребовал 
провести комплексную экс-
пертную проверку полного 
цикла работы Левобережных 
очистных сооружений, вклю-
чая состояние оборудования 
и участка водохранилища в 
месте сброса очищенных вод. 
Комиссия начнёт работу уже в 
ближайшие дни. Также будут 
взяты пробы осадка с иловых 
карт и воды на всех этапах 
очистки. 

– Коллеги сегодня органи-
зуются и сумеют разработать 
правильную программу устра-
нения критичной концентра-
ции запаха. Она должна быть 
короткая. Если потребуется 
усиление ремонтным или 

монтажным персоналом, най-
дём. Надеюсь, что у руковод-
ства Левобережных очистных 
сооружений есть понимание 
значимости этой беды для Во-
ронежа и того, что меры нужно 
принимать срочно, – заявил 
Александр Гусев.

Как бороться  
с залповыми сбросами

Отдельно в рамках совеща-
ния обсуждался вопрос борьбы 
с так называемыми залповыми 
сбросами – несанкциониро-
ванными сливами в городскую 
систему канализации жидких 
промышленных отходов. 

– Те, кто это делает, – пре-
ступники. Они должны быть 
наказаны. Люди умышленно 
совершают преступление, с 
этим нужно бороться. Я буду 
обращаться к начальнику 

ГУВД, к прокурору области, 
чтобы вместе с правоохрани-
тельными органами мы вышли 
на тех, кто заказывает такие 
сливы, и тех, кто их осущест-
вляет непосредственно, – ска-
зал губернатор.

Александр Гусев поручил 
собрать на уровне правитель-
ства области руководителей 
предприятий, расположенных 
в черте города либо поблизо-
сти, чтобы провести с ними 
разъяснительную работу по 
данному вопросу. 

Комментируя итоги сове-
щания, губернатор сказал:

– Основных проблем две, 
и они были выявлены ещё 
в прошлом году: ненорма-
тивная работа сооружений 
и преступная деятельность 
некоторых предприятий и 
перевозчиков, которые сли-
вают отходы в систему ка-
нализации. Несанкциониро-
ванный слив загрязняющих 
концентрированных веществ, 
которые, попадая на очистные 
сооружения разово в боль-
шой концентрации, выводят 
из строя технологический 
режим. Происходит вспе-
нивание, вынос активного 
ила, соответственно пере-
стает работать биологическая 
очистка. Есть третья, не менее 
важная задача – нужно за-
ниматься реконструкцией 
очистных сооружений. 

К с т а т и ,  н а 
ЛОС заверили, 
что до конца года 
будет готов про-
ект цеха механи-
ческой очистки 
– это позволит в 
перспективе во-
обще отказаться 
от технологии 
иловых карт. А 
пока будут про-
должать обраба-
тывать ил специ-

альным препаратом, чтобы он 
высыхал быстрее и меньше 
бродил, источая зловоние.

Областная власть намерена 
провести работу с собственни-
ками, чтобы ускорить процесс 
строительства цеха и ввести 
его в эксплуатацию к концу 
2019 года. Меры намечены 
жёсткие, и как показало со-
вещание, не менее жёстким 
будет и контроль за их испол-
нением. А иначе нельзя.

«Решать проблему здесь и сейчас»
Мегаполис | Губернатор Александр Гусев занял жёсткую позицию по вопросу ликвидации неприятного запаха в Воронеже, 
пообещав строго наказывать тех, кто отравляет жизнь воронежцев

Губернатор Александр Гусев лично проинспектировал Левобережные очистные сооружения. Многие проблемы очистных связаны с использованием устаревших технологий.

Проблема распространения неприятного 
запаха на территории города, провоцирующая 
многочисленные жалобы воронежцев, 
обсуждалась на совещании, которое губернатор 
Александр Гусев провёл непосредственно на 
Левобережных очистных сооружениях (ЛОС)  
в четверг, 30 мая. Проведение его глава региона 
анонсировал на предпринимательском форуме 
имени Вильгельма Столля, состоявшемся 24 мая.

 Глава региона потребовал 
провести комплексную 

экспертную проверку полного 
цикла работы Левобережных 
очистных сооружений, включая 
состояние оборудования и 
участка водохранилища в месте 
сброса очищенных вод. 
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Такие оценки дали 
воронежцы  
и многочисленные гости 
города, побывавшие 
субботним вечером 
на Адмиралтейской 
набережной. Именно 
здесь 1 июня 
состоялась церемония 
открытия фестиваля, 
продолжившаяся 
феерическим 
выступлением 
испанского высотного 
театра Grupo Puja!

наталья СтОлпОВСКая

Началось торжество с 
видео  обращения художе-
ственного руководителя Пла-
тоновфеста Михаила Бычко-
ва, который выразил благо-
дарность губернатору Воро-
нежской области Александру 
Гусеву и партнёрам форума 
искусств за поддержку. 

Глава региона Александр 
Гусев в своем приветственном 
слове поделился со сцены эмо-
циями и заметил, что вот уже 
девять лет подряд Воронеж в 
начале лета становится цен-
тром творчества, вдохновения 
и открытий. 

– С каждым годом наш 
фестиваль повышает планку, 
открывает новые возможно-
сти, – подчеркнул Александр 
Гусев, – и он по праву стал 
визитной карточкой нашего 
региона, поднимает статус 
Воронежа, всей области. За 
все это хочу поблагодарить 

дирекцию фестиваля, лично 
Михаила Владимировича 
Бычкова, всю творческую и 
административную команду 
организаторов. 

Как заметил губернатор, 
Платоновфест постоянно ме-
няется, продолжая осваивать 
новые пространства. Не стал 
исключением и нынешний 
форум, который проходит в 
год 120-летия со дня рождения 
Андрея Платонова, по-новому 

переосмысливая творчество 
земляка, а также наследие его 
великих современников.

– Впервые появилась «Во-
ронежская программа», в рам-
ках которой будут показаны 
постановки наших театров, 
– продолжил Александр Гусев. 
– Нынешний фестиваль про-
ходит в Год театра. Это должно 
придать форуму дополнитель-
ный импульс. Свой междуна-
родный характер Платоновфест 

на сей раз подтвердил участием 
более тысячи деятелей искус-
ства из семнадцати стран. Наш 
фестиваль стартует здесь, на 
знаковом для многих воронеж-
цев месте. Сов мещение истори-
ческого духа Адмиралтейской 
площади и современного искус-
ства должно дать массу ярких 
впечатлений и незабываемых 
эмоций. 

Подтверждением этих слов 
стало уникальное воздушное 

шоу «Космос», которое в пер-
вый день фестиваля показали 
артисты всемирно известного 
испанского высотного театра 
Grupo Puja! На высоте 40 ме-
тров участники захватывающе-
го акробатического спектакля 
выполняли невероятные трю-
ки. Их выступление сложно 
было отнести к какому-то 
определённому жанру, ведь 
в нём слились воедино жи-
вая музыка, театр, цирк, та-

нец. Музыкальное и световое 
оформление шоу, поражающая 
пластика восьми акробатов, 
их рискованное парение на 
головокружительной высоте, 
неожиданные спецэффекты, 
действительно, уносили в Кос-
мос. Название представления 
символизировало и космос как 
пространство, и Космос, как 
бескрайний мир человеческих 
возможностей. То, что многие 
трюки испанские артисты вы-
полняли за гранью этих воз-
можностей, для зрителей было 
очевидно. Восторженные воз-
гласы и аплодисменты стали 
лучшим тому подтверждением. 
В воскресенье артисты дали 
ещё одно представление, кото-
рое также прошло на ура. 

Как рассказал накануне вы-
ступления режиссёр шоу Лу-
сиано Андрес Тревигнани Гаг-
нетен, высотный театр Grupo 
Puja! работает вот уже более 
двадцати лет. За это время 
их воздушные шоу с исполь-
зованием башенного крана 
посмотрели более миллиона 
зрителей из 35 стран. Высту-
пления акробатов рассчитаны 
на большие пространства, по-
зволяющие рассмотреть их с 
разных точек. Уже несколько 
раз испанцы давали пред-
ставления в России. Однако 
в Воронеже они впервые. Гор-
дятся, что именно им доверили 
открывать масштабный фести-
валь искусств, для которого по-
нятие «космос» одно из самых 
подходящих и точных.

Продолжение темы – 
на 5-й странице.

Платоновфест открыли космическим полётом
Культура | Торжественное открытие IX Международного Платоновского фестиваля искусств  
стало самым зрелищным за всё время проведения форума

Александр Гусев подчеркнул, что фестиваль 
проходит в Год театра, и это должно придать 

форуму дополнительный импульс.

Воздушные акробаты из Испании удивили своим мастерством.  
Они безукоризненно отработали номер  

на высоте 40 метров.
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Чествовали семьи
В Нижнедевицкой районной библиотеке прошёл  
литературно-музыкальный праздник.

Почётными гостями стали семейные пары из Нижнедевиц-
ка. Владимир и Ольга Гончаровы идут по жизни вместе чет-
верть века. Андрей и Светлана Сергеевы отметили 20-летний 
юбилей совместной жизни. Присутствовали на торжестве и 
семьи Сергея и Алины, Алексея и Людмилы Шавловых. Мно-
го теплых слов услышали они в этот день. Вручили им и 
подарки. Представители литературной гостиной «Родник» 
прочитали стихи. Своим песенным творчеством порадовали 
ансамбли «Золотая околица» и «Родные напевы».

Анастасия ВоронинА.

Марина Колесникова, Елена Колесникова и Ирина 
Черепухина в лаборатории Рамонского ВНИИСС. 
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Галина РОХМИН

Пусть мысль  
опережает движение

В торжественной церемо-
нии открытия спортивного 
клуба на территории Ком-
сомольского сквера принял 
участие ученик и близкий друг 
Виктора Петровича Агеева – 
вице-президент Федерации 
профессионального бокса 
России, мастер спорта между-
народного класса Анатолий 
Петров. Он поздравил воро-
нежцев со знаковым событи-

ем и пожелал клубу растить 
новых чемпионов.

Среди почётных гостей 
спортивного праздника – 
заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Артём Верховцев, 
первый заместитель руково-
дителя департамента физиче-
ской культуры и спорта Воро-
нежской области, Заслужен-

ный мастер спорта, бронзовый 
призёр Олимпийских игр 
Олег Горобий, председатель 
Комитета по государственной 
политике, законодательству, 
правам человека и регламен-
ту Воронежской областной 
Думы Виктор Буздалин, ру-
ководитель Управления фи-
зической культуры и спорта 
администрации городского 
округа город Воронеж Алек-
сандр Бахтин, а также обще-
ственники, небезразличные к 
вопросам физической культу-
ры и спорта, чемпионы и по-
бедители, призёры олимпий-
ских, мировых и европейских 

первенств, великие боксёры 
нашей страны.

– Меня радует, что бокс в 
России развивается и процвета-
ет, – отметил олимпийский чем-
пион 1988 года, Заслуженный 
мастер спорта СССР Вячеслав 
Яновский. – Я бы хотел попро-
сить тренеров, которые будут 
работать в этом зале, чтобы они 
не забывали одну простую вещь, 

пускай никто на меня не обижа-
ется, но бокс – это не шахматы, 
а такой вид спорта, где думать 
надо, так вот пусть мысль опере-
жает движение, тогда и боксёры 
будут хорошие.

«Чемпионом можешь 
ты не быть…»

Священник храма Рожде-
ства Христова отец Михаил 
благословил всех присут-
ствующих и обратил внимание 
на слова, представленные на 
одном из баннеров:

– «Спорт – это жизнь, 

жизнь – это дорога», хочется 
продолжить этот ряд и до-
бавить, что такое вера. А вера 
– это путь, по которому Бог и 
человек идут навстречу друг 
другу. Только о теле заботить-
ся мало, человеку нужно ещё 
думать о душе. И думать об 
этом постоянно. У Достоев-
ского есть замечательная фра-
за: «Дьявол с Богом борется, а 
поле битвы – сердца людей». 
Желаю вам победы над врагом 
духовным, победы над собой, с 
Богом все победы возможны.

Чемпион России, серебря-
ный призёр Европы 2011 года, 
чемпион Европы-2013, мастер 
спорта международного клас-
са Никита Иванов поддержал 
отца Михаила и добавил от 
себя:

– Хочу пожелать руково-
дителям нового спортивно-
го клуба воспитывать детей 
в христианских традициях, 
спортсменам – идти к своей 
мечте, биться до победы – до 
конца, и помнить одно хоро-
шее выражение: «Чемпионом 
можешь ты не быть, а чело-
веком быть обязан!» Всем 
мира!

Не сдаваться и всегда 
побеждать!

Председатель некоммерче-
ского Фонда региональных и 
общественных связей Алек-
сандр Толкачёв, вручив подар-
ки в виде боксёрских перчаток 
для молодых и юных боксёров, 
зачитал напутствие от прослав-
ленных спортсменов:

– Мы, Академия бокса Ко-
сти Цзю, от всего коллектива и 

главы академии Константина 
Борисовича Цзю и президента 
Сергея Валерьевича Кочнева 
поздравляем вас с открытием 
1 июня – в День защиты де-
тей – спортивного клуба В.П. 
Агеева. Желаем вам крепкого 
здоровья, успехов, побед на 
ринге и в жизни, уважайте, не 
забывайте своих наставников, 
тренеров, отцов и дедов, хра-
ните традиции нашего народа. 
Пожелания боксёрам – никог-
да не проигрывать, не сдавать-
ся и всегда побеждать!

В своём видеообращении 
чемпион Европы и мира среди 
профессионалов по версиям 
WBA и IBF Денис Лебедев 
также пожелал воронежскому 
клубу побед, процветания и 
успехов.

Председатель правления 
Федерации бокса Воронежской 
области, мастер спорта России 
Руслан Болотов заметил, что 
Федерация будет стараться 
ежегодно открывать по одно-
му новому залу в регионе. Он 
выразил благодарность всем 
приехавшим на спортивный 
праздник гостям из Москвы 
и Липецка, а также властям 
города и области, учредителям 
клуба, тем, кто оказал под-
держку в появлении нового 
спортивного объекта. 

Оправдать высокое 
доверие

Основной инициатор и 
организатор создания клуба 
– неравнодушный к детскому 
спорту человек, который стал 
заниматься боксом уже в от-
носительно зрелом возрасте, 

– председатель правления 
Общественной организации 
«Спортивный клуб им. Заслу-
женного мастера спорта СССР 
по боксу Виктора Петровича 
Агеева в городе Воронеже» 
Максим Новохатский.

– Рад всех приветствовать 
на открытии нашего клуба, – 
после перерезания традицион-
ной красной ленточки у входа 
в спортклуб произнёс Максим 
Новохатский. – Не случайно 
мы открываем его сегодня, 1 
июня, в День защиты детей, 
ведь основное направление 
деятельности клуба – это раз-
витие любительского бокса, в 
первую очередь детского. Уве-
рен, бокс научит мальчишек и 

девчонок скорости принятия 
решений и психологической 
устойчивости, умению посто-
ять за себя, быть сильными и 
уважать соперника. Приходите 
заниматься, приводите детей.

– Большое спасибо хочу 
сказать Виктору Петровичу 
Агееву за согласие назвать 
наш спортклуб его именем, мы 
будем стараться оправдать то 
высокое доверие, которое он 
нам оказал, – продолжил Мак-
сим Александрович. – Хочу 
поблагодарить всех тех, кто 
помогал нам создавать клуб, в 
первую очередь председателя 
правления Союза дорожных 
организаций Воронежской 
области Романа Викторовича 

Деева – без поддержки Союза 
в создании, оснащении клуба 
нам было бы очень тяжело. 
Также хочу поблагодарить 
директора нашего клуба Ан-
дрея Николаевича Амелина, 
благодаря его неутомимой 
энергии, настоящему боксёр-
скому упорству мы справились 
со многими проблемами и 
трудностями, наш проект во-
плотился в жизнь.

В клубе на данный момент, 
кроме секции бокса, есть сек-
ция рукопашного боя «Воин» 
под руководством соучредите-
ля клуба Владимира Струтин-
ского, внесшего также большой 
вклад в организацию создания 
СК имени В.П. Агеева.

Научиться защищаться и уходить от ударов
Общество | В День защиты детей в Воронеже открылся новый спортивный клуб имени Заслуженного мастера спорта СССР по боксу Виктора Петровича Агеева

Клуб носит имя прославленного советского боксё-
ра, Заслуженного мастера спорта СССР, Заслужен-
ного тренера СССР, двукратного чемпиона Европы 
и четырёхкратного чемпиона СССР, президента Фе-
дерации профессионального бокса России Виктора 
Петровича Агеева. Символично для Воронежа – он 
стал 36-м боксёрским клубом имени В.П. Агеева в 
нашей стране. Сам Виктор Петрович по состоянию 
здоровья не смог приехать в столицу Черноземья, 
в видеообращении к воронежским боксёрам он 
признался: «Мыслями и душой я с вами, рад от-
крытию боксёрского клуба. Поздравляю вас всех 
с этим событием, вперёд, друзья, к большим побе-
дам!»

СпРаВка «кОММуНы»
В 1960 году спортсмен Виктор аГееВ начал 
уникальную победную серию, в ходе которой 
выиграл 34 международных встречи, дважды 
(1965, 1967) завоевал титул чемпиона Европы 
и четырежды (1963, 1965—1967) — чемпиона 
СССР.

Виктор Петровича Агеев как Заслуженный тре-
нер России воспитал плеяду великих боксёров. 
Среди его учеников чемпионы СССР, Европы 
и мира – Виктор Рыбаков, Валерий Лимасов, 
Василий Соломин, Пётр Галкин, победитель 
знаменитого кубинца Эрреры легковес Анатолий 
Петров и первый чемпион России среди про-
фессионалов Виктор Егоров, Николай Токарев, 
Сергей Кобзев, Виктор Карпухин.

В конце 1980-х Виктор Агеев стал одним из ини-
циаторов развития в СССР профессионального 
бокса. В 1992-м был избран президентом Феде-
рации профессионального бокса России, вошёл в 
руководство Всемирной боксёрской ассоциации 
(WBA) и Паназиатской боксёрской ассоциации.

Увлечение, которое  
в жизни помогает

– Любой вид спорта – это увле-
чение, которое в жизни помогает, 
– уверен председатель Комитета 
по спорту и молодёжной политики 
Воронежской городской Думы Алек-
сандр Чистяков. – Хорошо, что у нас 
всё больше строится спортивных 
площадок, есть инициативные люди, 
которые открывают спортзалы, и они 
моментально заполняются. А любые 
спортивные турниры открытого фор-
мата всегда служат популяризации 
спорта.

Узнать, где и в каких условиях 
занимаются боксёры, пообщаться с 
тренерами, посмотреть интересные 
и зрелищные бои можно было в 
субботу в одном из самых знаковых 
прогулочных мест Воронежа. На 
Адмиралтейской площади, в День 
защиты детей, состоялась матчевая 
встреча по боксу Воронеж VS ЦФО. 
Организованная региональной Фе-
дерацией бокса при поддержке 
ГУ МВД России по Воронежской 
области, она проходила в рамках 
Всероссийского проекта «Россия – 
территория без наркотиков». Общий 

тон соревнований был задан ещё в 
первом поединке, когда после трёх 
раундов единогласно решением су-
дей победу одержал юный спортсмен 
из Воронежа Тимур Байбеков. Во-
ронежские боксёры на радость зем-
лякам победили в общекомандном 
зачёте со счётом 7:3.

– Массовые соревнования между 
боксёрами самых разных весовых 
категорий и возрастов: от детей и 
подростков до людей старшего поко-
ления играют огромную роль в фор-
мировании положительного отноше-
ния к боксу и спортивному образу 
жизни в целом, – считает первый в 
истории советского и российского 
бокса боксёр-тяжеловес, выиграв-
ший соревнование мирового уровня 
– обладатель Кубка мира (1981), про-
фессор, почётный гражданин города 
Воронежа Валерий Абаджян. – Бокс 
поможет привить молодому поколе-
нию любовь к спорту и собственному 
здоровью, задаст для сотен и тысяч 
людей новые направления для роста 
и развития, которые особенно важны 
в подростковые годы, когда у челове-
ка ещё нет конкретных стремлений 
и понимания своих амбиций, бокс 
сделает нацию более сильной.

Небезразлично наше будущее
– Два года назад мы выкупили 

помещение и привели его в порядок, 
– рассказывает Андрей Амелин. – Из-
начально ставилась задача сделать 
детский спорт в нашем клубе бесплат-
ным, потому что не каждый родитель 
может оплатить тренировки, а таланты 
у нас есть и в семьях с небольшим до-
ходом, и в детских домах, и в школах-
интернатах. Мы будем держать марку, 
ведь имя легендарного спортсмена 
Виктора Петровича Агеева нас к тому 
обязывает. У нас уже практически 
подобран тренерский состав. Нам 
повезло, что наш тренажёрный зал 
полностью оснастил руководитель 
СДО Роман Викторович Деев, кото-
рый поддерживает здоровый образ 
жизни, развивает спорт, любит детей и 
ему небезразлично наше будущее.

За большой вклад в создание клуба 
Андрей Амелин вручил Благодарствен-
ное письмо Роману Дееву. Надо сказать, 
что дорожники по инициативе нового 
руководителя стараются пропагандиро-
вать здоровый образ жизни, участвуют 
в турнирах по волейболу, проводят 
тренировки по хоккею, которые, по их 
оценкам, сплачивают дорожные орга-

низации, помогают понять друг друга, 
дарят положительные эмоции.

– Я рад, что с первого сентября дети 
начнут тренироваться в новом боксёр-
ском клубе имени Виктора Петровича 
Агеева. Моё твердое убеждение, что 
самое выгодное вложение средств – это 
вложение в наших детей, в наше буду-
щее, – говорит Роман Деев.

Одни из первых, кому посчастли-
вилось позаниматься в новом клубе, – 
девятиклассники Евгений Кормильцев 
и Игорь Полянских. Юноши третий 
год увлечены боксом, обоим зал по-
нравился. В помещении спортивного 
клуба площадью более 350 квадратных 
метров сделан капитальный ремонт, 
оборудован современный тренажёрный 
зал, установлен новый ринг, работают 
душевые и раздевалки.

– У нас в «Звёздном» тоже зал 
хороший, но тут всё новое, приятно 
находиться в помещении, оно про-
сторное и комфортное, – сравнивает 
Игорь Полянских. – Если будет сво-
бодное время, с удовольствием бы здесь 
тренировался. Я занимаюсь для себя, 
выиграл несколько соревнований, но 
самый большой успех для меня – то, 
что умею драться и смогу постоять за 
себя и за свою семью.

Интерес к спортивному празднику проявили представители власти и общественных  
организаций, боксёрское сообщество и местные жители.

Валерий Абаджян.

Победит сильнейший.

Открытие боксёрского клуба им. В.П. Агеева.

Фото на память с известным боксёром Романом Андреевым.

Анатолий Петров. Боксёрские перчатки с автографами чемпионов.
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Вячеслав Яновский.
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Бюллетень для голосования №1 
 

Наименование общества: Публичное акционерное общество "Финансовая компания "ЧЕРНОЗЕМЬЕ" 
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48.  Форма проведения собрания: собрание. 
Дата, время, место проведения:  г. Воронеж, ул. 45 Стрелковой дивизии, 236А 
Почтовый адрес, по которому направляются заполненные бюллетени: 394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48 

 
По вопросу №1 По вопросу №2 По вопросу №3 Номер лицевого счета 

акционера в реестре   Число голо-
сов (акций)    

 
Вопрос повестки дня №1:  Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, 
в том числе отчета о прибылях и убытках Общества за 2018 год. 
Решение: Утвердить годовой отчет, годовую бухгалтерскую отчетность, в том числе отчет о прибы-
лях и убытках Общества за 2018 год. 
 
 

Вариант голосования Число голосов 

ЗА  
  

ПРОТИВ  
  

ВОЗДЕРЖАЛСЯ  
  

Отметка 

 
Вопрос повестки дня №2:  Утверждение распределения прибыли, в том числе выплаты 
(объявления) дивидендов, и убытков Общества по результатам 2018 года. 
Решение: Утвердить распределение прибыли (убытков) Общества за 2018 год. Дивиденды по итогам 
2018 года по акциям Общества не начислять и не выплачивать. 
 

 
Вариант голосования Число голосов 

ЗА  
  

ПРОТИВ  
  

ВОЗДЕРЖАЛСЯ  
  

Отметка 

 
Вопрос повестки дня №3:  Утверждение Аудитора Общества. 
Решение: Утвердить аудитором Общества – ООО фирма "Аудит-Центр" (член СРО аудиторов неком-
мерческого партнерства "Аудиторская Ассоциация Содружество (НП ААС)", ОРНЗ 11206042031). 
 

 
Вариант голосования Число голосов 

ЗА  
  

ПРОТИВ  
  

ВОЗДЕРЖАЛСЯ  
  

Отметка 

 
Подпись акционера (представителя акционера) ___________________________________________ 
 

(Для представителя акционера: доверенность № ______ от  "___" ______________ 20___г.) 

28 июня 2019г., 10.00 (регистрация с 09.00),

 
Бюллетень для голосования №2 

 

Наименование общества: Публичное акционерное общество "Финансовая компания "ЧЕРНОЗЕМЬЕ" 
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48.  Форма проведения собрания: собрание. 
Дата, время, место проведения: 28 июня 2019г., 10.00 (регистрация с 09.00), г. Воронеж, ул. 45 Стрелковой дивизии, 236А 
Почтовый адрес, по которому направляются заполненные бюллетени: 394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48 

 
Номер лицевого счета 
акционера в реестре 

 Количество кумуля-
тивных голосов 

 

 
Вопрос повестки дня №4 

 

Избрание членов Совета директоров Общества. 

Решение: Избрать Совет директоров ПАО ФК "ЧЕРНОЗЕМЬЕ" в составе: 
 

    

  Число голо-
сов "ЗА" 

Число голо-
сов "ЗА" 

1. Криворучко Дмитрий Викторович 
       

2. Пластунов Геннадий Витальевич 
        

 3. Енин Александр Александрович 
       

 

4. Пластунова Евгения Анатольевна 
         

5. Енин Дмитрий Александрович 
       

6. Бердюгин Андрей Родионович 
          

7. Бердюгина Зоя Владимировна 
        

8. Коровина Наталья Анатольевна 
      

9. Булавинова Светлана Федоровна 
    

ЗА
 

  

  Число 
голосов 

 Против 
всех кандидатов 

 

   

 
Воздержался 
по всем кандидатам 

 

    

Отметка 
 

 

 

 

 

 
 
 
Подпись акционера (представителя акционера) _____________________________________________ 
 

(Для представителя акционера: доверенность № ______ от  "___" ______________ 20___г.) 
 

Разъяснения по заполнению бюллетеня для голосования
1. В случае, если голосование осуществляется в соответствии с указаниями лиц, которые при-

обрели акции после даты, на которую определяются (фиксируются) лица, имеющие право на 
участие в общем собрании, или в соответствии с указаниями владельцев депозитарных ценных 
бумаг и иных лиц, осуществляющих права по депозитарным ценным бумагам, голосующий 
вправе оставить (выбрать) более одного варианта голосования, в иных случаях голосующий 
вправе оставить (выбрать) только один вариант голосования.

2. В случае если голосование осуществляется по доверенности, выданной в отношении 
переданных акций, голосующий в поле для проставления числа голосов (внутри пунктира), 
находящемся напротив оставленного (выбранного) варианта голосования, должен указать 
число голосов, отданных за оставленный (выбранный) вариант голосования, и сделать отметку 
о том, что голосование осуществляется по доверенности, выданной в отношении переданных 
акций.

3. В случае если в бюллетене оставлено (выбрано) более одного варианта голосования, 
в полях для проставления числа голосов (внутри пунктира), отданных за каждый вариант 
голосования, голосующим также должно быть указано число голосов, отданных за соответ-
ствующий вариант голосования, и сделана отметка о том, что голосование осуществляется в 
соответствии с указаниями лиц, которые приобрели акции после даты, на которую определя-
ются (фиксируются) лица, имеющие право на участие в общем собрании, или в соответствии 
с указаниями владельцев депозитарных ценных бумаг и иных лиц, осуществляющих права по 
депозитарным ценным бумагам.

4. В случае если после даты, на которую определяются (фиксируются) лица, имеющие право 
на участие в общем собрании, переданы не все акции, голосующий в поле для проставления 
числа голосов (внутри пунктира), находящемся напротив оставленного (выбранного) варианта 
голосования, должен указать число голосов, отданных за оставленный (выбранный) вариант 
голосования, и сделать отметку о том, что часть акций передана после даты, на которую опреде-
ляются (фиксируются) лица, имеющие право на участие в общем собрании. В случае если в 
отношении переданных акций получены указания приобретателей таких акций, совпадающие 
с оставленным (выбранным) вариантом голосования, такие голоса суммируются.

На правах рекламы.

Совет директоров публичного 
акционерного общества
«Финансовая компания 

«ЧЕРНОЗЕМЬЕ»
сообщает о созыве 

пОвтОРНОгО ОбщЕгО гОдОвОгО 
СОбРаНия акциОНЕРОв

(собрание 24.05.2019 года не состоялось  
из-за отсутствия кворума)

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской от-

четности, в том числе отчета о прибылях и убытках Общества 
за 2018 год.

2. Утверждение распределения прибыли, в том числе вы-
платы (объявления) дивидендов и убытков Общества по 
результатам 2018 года.

3. Утверждение аудитора Общества.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
Полное фирменное наименование и местонахождение обще-

ства: Публичное акционерное общество «Финансовая компания 
«ЧЕРНОЗЕМЬЕ», г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48.

Дата, место, время проведения собрания: 28 июня 2019 года; 
г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, 236А (администра-
тивное здание ООО «Ремстрой», 2-й этаж, конференц-зал); 
начало собрания 10 часов 00 минут. Начало регистрации лиц, 
участвующих в собрании: 09 часов 00 минут.

Форма проведения общего годового собрания акционеров 
– собрание.

Дата определения (фиксации) лиц, имеющих право на 
участие в общем годовом собрании акционеров, – 04 мая 2019 
года.

Категории (типы) акций, владельцы которых имеют право 
голоса по всем или некоторым вопросам повестки дня общего 
собрания акционеров: обыкновенные акции.

Ознакомиться с материалами к общему собранию акцио-
неров можно по адресу: г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 48, 1-й 
этаж, ежедневно, кроме выходных и праздничных дней с 10 
часов 00 минут до 17 часов 00 минут, телефон для справок 
(473) 255-96-56.

Почтовый адрес, по которому могут быть направлены запол-
ненные бюллетени: 394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 
48 (ПАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»).

Это творческое со-
общество возникло в 
марте 1926 года, хотя 
ядро стало склады-
ваться несколькими 
годами ранее. Оно было 
основано студентами-
выпускниками вХУтЕиНа 
и на первых порах объе-
динило преимуществен-
но однокурсников.

Виталий ЧЕРНИКОВ 

Первыми участниками 
«Круга художников» ста-

ли 18 человек, впоследствии 
он объединял от 40 до 50 
творцов, в их числе – Вячеслав 
Пакулин, Алексей Пахомов, 
Александр Самохвалов, Пётр 
Осолодков, Александр Руса-
ков, Алиса Порет. Они, без-
условно, испытали влияние 
«левого искусства», прошли 
школу авангарда, но их поиски 
выглядят менее радикальны-
ми, чем эксперименты Кази-
мира Малевича или Павла 
Филонова (впрочем, и они в 
поздний период жизни обра-
щались к темам, характерным 
для «Круга художников»). 

– Мы этой выставкой прак-
тически начинаем первый 

фестивальный день, – отметил 
художественный руководитель 
фестиваля Михаил Бычков, 
особо отметив важность того 
обстоятельства, что она – ре-
зультат возобновления сотруд-
ничества с Русским музеем.

– Мы увидим сегодня эпо-
ху, когда по улицам ходил 
Андрей Платонов, – добавил 
он. – Такую возможность 
выставка обязательно нам 
предоставит.

Иные работы следовало 
бы счесть образчиками не-
коего идеального «небесного 
соцреализма», как если бы 
тот был творческим методом, 
а не составным элементом 
большевистской идеологии и 
пропаганды. «Человека труда» 
молодые живописцы изобра-

жали из искреннего интереса 
к нему. Не потому, что на-
чальство приказало, отрезав 
возможность реализоваться 
иначе. Новых сюжетов и ге-
роев требовало само время. 
На выставке много работ с 
названиями вроде «Женщина 
с напильником» или «Портрет 
горняка». Хотя есть и изобра-
жения девушек на пляже. 

Особняком стоит датиро-
ванная 1927 годом «Компози-
ция (Утопленница)» Израиля 
Лизака: несколько работяг 
извлекают из водоёма (надо 
полагать, из Невы) мёртвое 
тело. Сюжет, который через 
несколько лет будет совер-
шенно непредставим для со-
ветской живописи. А в 1920-е 
молодые живописцы интере-
совались реальностью в самых 
разных проявлениях, в том 
числе и трагическими сторо-
нами жизни. 

Среди картин начала 1930-х 
уже есть предчувствие соцза-
каза на лакировку советской 
действительности, но всё же 
в трактористке художникам 
интереснее человек, а не ста-
тус комсомолки. Разумеется, 
с оговоркой: им верилось, что 
это какой-то новый человек. 

– На мой взгляд, те авторы, 
которые здесь представлены, 
принадлежат к лучшим, к тем, 
кто действительно умел гово-
рить о новом времени новым 
языком, не уходя, кстати, от 
реалистического пластиче-
ского решения. Реализм – это 

же не фотография! Это те 
живые люди и впечатления, 
которые приходят в живопись 
и отражаются другим спосо-
бом. Молодые художники – а 
тогда они только окончили 
ВХУТЕМАС – многому на-
учились благодаря совмест-

ной работе. Они считали себя 
коллективом, подчиненным 
общим правилам. Но каждый 
из них – и Пахомов, и Само-
хвалов, и Загоскин – был 
очень индивидуален, – счита-
ет куратор выставки Наталья 
Козырева.

О новом времени новым языком
Платоновфест | В Воронежском художественном музее имени И.Н.Крамского демонстрируется живопись и графика 
ленинградского «Круга художников» из собрания Государственного Русского музея 
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На открытии выставки.

Все вначале увиденное возле Зеле-
ного театра, а потом и на летней 

эстраде Центрального парка как бы 
происходило само собой, ненатужно, 
в русле течения самого Времени. Всё 
вместе давало картину крестьянского 
уклада, когда-то существовавшего в 
наших краях. 

Вот воронежская детвора с усер-
дием расписывала акварельными 
красками гипсовые заготовки, пред-
варительно сделанные мастером тра-
диционной куклы Верой Башлаевой. 
Засияли, засверкали, заискрились 
легкокрылые бабочки и звездочки 
на небе, и круторогий месяц; а вот 
серые уточки, у которых крылышки 
перышко к перышку…

Рядом, усевшись как на завалинке 
и обложившись сухими кукурузными 
листьями, мастер Александра Ивано-
ва из такого немудреного материала 
делала куклы.

– Однажды я побывала в Рамо-
ни на всероссийском фестивале 
«Игрушка-говорушка», – рассказала 
Александра Иванова, – и там уви-
дела куклы, сделанные из листьев 
кукурузы мастером из Курской об-
ласти. Меня это так удивило, так 
мне понравилось, что, оказывается, 
можно сотворить красоту из такой 
пустяковины, фактически из бросо-
вого материала. Вернувшись домой, 
тут же пошла в огород, наломала 
кукурузных початков, оторвала ли-
стья и разложила их сушить. А когда 
они подсохли, то стала из них делать 
куклы.

В подтверждение сказанного мож-
но было увидеть стол, уставленный 
необыкновенно легкими и обворожи-
тельными бабами и детворой. 

Чуть в сторонке расположились 
юные воронежские художники. 
Мастер-класс с ними проводила 
педагог Подгоренской школы ис-
кусств Елена Остренко. Занимались 
акварелью и как наглядный при-
мер рассматривали рисунки своих 
ровесников-подгоренцев. Особый 
интерес у всех вызвала работа 
«Мельница» Жанны Камышовой. 
Сделана она в необычной технике 
– из срезов деревьев. 

– Работа очень реалистичная, – 
отметила Елена Остренко. – Дело 
в том, что в нашем селе Сергеевка 
сохранилась настоящая крестьянская 

мельница, построенная в позапро-
шлом веке. Её восстановили, рестав-
рировали. А Жанна сделала почти 
материальный её «портрет». 

Музыкальную атмосферу празд-
ника во многом определил 

ансамбль этнографической музыки 
«Тюри-тюри». Название, скажем, 
очень необычное. Сначала я подумал, 
что корни его восходят к простой 
крестьянской еде, когда в миску с 
квасом (в православные праздни-
ки – с молоком) крошили кусочки 
ржаного хлеба. А называлась такая 
еда «тюря». 

Но я глубоко ошибался.
– Такими словами моя бабушка 

Александра Алексеевна Семёнова 
звала цыплят, – рассказал руково-
дитель ансамбля и он же мастер ста-
ринных музыкальных инструментов 
Валерий Дьяченко. – Откуда вместо 
«цып-цып» у неё появилось «тюри-
тюри», я не знаю. Но мне показалось 
это словочетание подходящим для 
названия нашего ансамбля.

В его составе – четверо человек. 
Все они из села Белогорье и при-
верженцы фольклора. В звучание 
архистаринных гуслей, свирелей, 
гудков, калюк, барабанов и более 
поздней по возрасту балалайки (кста-
ти, прадед Валерия Дьяченко горазд 
был мастерить последние) органично 
вплетаются голоса Натальи Ста-
сенко, Галины Волковой, Марины 
Макаренко. На площадке у Зелёного 
театра, а потом во время концерта 
публика необыкновенно тепло, с 
чувством восхищения принимала 
ансамбль «Тюри-тюри». 

Предварил же выступление само-
деятельных артистов замести-

тель главы Подгоренского района 
Александр Лаптев:

– Песенные, музыкальные тради-
ции бережно хранят мои земляки, 
– сказал Александр Николаевич. – В 
особом почёте – казачья песня. И 
потому в нашем селе Колодежном 
в девятый раз 9-10 августа пройдет 
всероссийский фестиваль «Казачье 
братство». И мы ждём воронежцев 
на этот праздник народных песен и 
старинных ремёсел. 

Удивительно простой, но в то же 
время точный образ найден режис-
сёром концерта: с самого начала и 
на протяжении всего музыкально-
танцевального действа со сцены не 
сходили печка и три скомороха. То 
ли Емеля разъезжает с друзьями на 
ней, но и дело отпуская по ходу про-
исходящего подходящие к данному 
моменту пословицы-поговорки, на-

смешливо потешаясь или с чем-то не 
соглашаясь; то ли это та самая «печка 
на колесе» из одноимённой пьесы-
лубка Нины Семёновой, в которой ав-
тор утверждала: печка в крестьянской 
хате – начало начал. От неё и тепло 
исходит, в ней щи да каша томились, 
и на лежанке было раздолье детворе, 
а возле, на палатях, появлялись на 
свет их братья и сестры. А еще на Руси 
обычай был: родственники невесты 
в обязательном порядке приходили 
смотреть печку в хате жениха – хо-
рошо ли она горит, тепло ли будет 
невесте (замечу, что не один сезон 
«Печка на колесе» с успехом шла в 
нашем Кольцовском театре). 

Всегда радостно встретиться с 
теми, кого знаешь не первый год. Так 
произошло у меня и с подгоренцами. 
Приведенные ниже строки были 
опубликованы семнадцать лет назад, 
а вот засели в памяти и ничем их от-
туда не выбьешь:

Уж серебристых 
                        дымок дали 
Качают осень на ветру.
… Всю ночь в обнимку 
                           со стихами,
Со скучной прозой – 
                              поутру. 
Принадлежат они Алексею Оване-

сову, а напечатаны были в «коммунов-
ском» журнале «Кольцовский сквер». 
Алексея знаю с тех самых пор, когда 
он учился в Воронежском мединсти-
туте и пел в студенческом ансамбле 
«Кантус». Потом работал врачом в 
райцентре Подгоренском, успел из-
дать сборник стихов «Незабудки», 
стал победителем всероссийского 
конкурса авторов-исполнителей. А 
ныне он главный врач Подгоренской 
районной больницы. С песней, одна-
ко, не расставался никогда. На этот 
раз он исполнил авторскую песню «Я 
все это смогу», тронувшую сокровен-
ные струны души слушателей. 

И ещё была одна встреча – с Ва-
димом Семерниным. Мы знаем 

друг друга с тех времён, когда он и его 
жена Виктория только-только созда-
вали фестиваль «Казачье братство». 
У них все и сразу получилось, хотя, 
конечно, это теперь, по прошествии 
18 лет, так кажется. Много им при-
шлось пройти по начальственным 
кабинетам, доказывая, что казачья 
песня – неотъемлемая часть их под-
горенской земли и её надо всячески 
сохранять и прославлять

Но все, повторюсь, получилось.
В нынешней концертной про-

грамме, скажем так, казачья состав-
ляющая явилась главной и осново-
полагающей. Здесь тон задавал на-
родный ансамбль Вадима Семернина 
«Забава» с песнями «Казак уходил 
на войну» и «Наташка». Вторил им 

танцевальный коллектив с «Каза-
чьим переплясом» и Юлия Бобешко 
«Не для меня».

Настоящим открытием стало 
выступление 35-летнего Дмитрия 
Головина, директора районной ком-
мунальной службы. Хотя он поет как 
солист, а в ансамбле «Забава» отно-
сительно недавно, но певческий стаж 
у него немалый. Еще в студенческую 
пору, все пять лет, выступал с рос-
сошанским народным коллективом 
«Росичи».

В русскую тему как нельзя точно 
вписались и «Одинокая гармонь», 
исполненная Светланой Дзюбой и 
Еленой Никитенко; «Маршанские 
страдания» из репертуара незабвен-
ной Марии Николаевны Мордасо-
вой, представленные Анастасией 
Ростапшой; залихватская «Мару-
ся», которую станцевали ребята в 
возрасте от 5 до 7 лет из ансамбля 
«Колибри» (великолепная работа 
хореографа Дианы Жигановой). 

… Когда в заключение программы 
все принимавшие участие в концерте 
вышли на сцену с песней «Матушка 
Россия», то здесь же оказалась и та 
самая печка.

Поистине: и плясать и петь – так 
от печки.

Всё начинается от печки
Дни культуры | Если коротко определить ту атмосферу, которую создали во время своего выступления подгоренские культработники 
и самодеятельные артисты, то это радость от возможности самим заниматься творчеством и делиться им с земляками

Ф
от

о 
Н

ат
ал

ьи
 К

О
Н

ЬШ
И

Н
О

Й
.

Виктор СИЛИН

Александр Лаптев.

Звучит казачья песня.

Та самая печка.

Алексей Ованесов.

Дмитрий Головин.
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ОТЧЁТ
об итогах голосования на годовом общем собрании  

акционеров Закрытого акционерного общества 
«Воронежский промышленный 
железнодорожный транспорт»

30 мая 2019г.                                                                                                                              г. Воронеж

1. Полное фирменное наименование и место нахождения общества:
Полное наименование: Закрытое акционерное общество «Воронежский промыш-

ленный железнодорожный транспорт». Место нахождения Общества: г.Воронеж, 
ул.Космонавтов,6в.

2. Вид общего собрания (годовое или внеочередное): годовое общее.
3. Форма проведения общего собрания (собрание или заочное голосование): собра-

ние.
4. Дата определения (фиксации) лиц, имеющих право на участие в собрании: 06 мая 

2019г.
5. Дата проведения общего собрания: 30 мая 2019 года.
6. Место проведения общего собрания, проведенного в форме собрания (адрес, по 

которому проводилось собрание):394038, г.Воронеж, ул. Космонавтов, 6в, здание ад-
министрации, 3-й этаж, кабинет генерального директора.

7. Повестка дня общего собрания:
1)Определение порядка ведения годового общего собрания акционеров ЗАО «ВПЖТ», 

регламента проведения собрания, избрание председателя и секретаря годового общего со-
брания.

2) Избрание Счетной комиссии ЗАО «ВПЖТ».
3)Утверждение годового отчета за 2018 год.
4)Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2018 

год. 
5)Распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) и убытков 

Общества по результатам отчетного года.
6) Избрание Ревизионной комиссии Общества.
7) Избрание Совета директоров ЗАО «ВПЖТ».
8)Утверждение аудитора Общества для проведения аудита бухгалтерской (финансовой) 

отчетности за 2019г.
8. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 

на участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки дня общего собрания:
По вопросу повестки дня №1-5, 8 – 78 840 голосов.
По вопросу повестки дня №6 число голосов, которыми обладали лица, включенные в 

список лиц, имевших право на участие в общем собрании, за вычетом акций, принадлежащих 
членам Совета директоров (кандидатам) и Генеральному директору – 15209 голосов.

По вопросу повестки дня № 7 -78 840*5= 394 200 кумулятивных голосов.
9. Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по каждому вопросу 

повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения «Об 
общих собраниях акционеров» № 660-П от 16.11.2018г. (далее «Положение») 

По вопросу повестки дня №1-5, 8 – 78 840 голосов.
По вопросу повестки дня №6 число голосов, которыми обладали лица, включенные в 

список лиц, имевших право на участие в общем собрании, за вычетом акций, принадлежащих 
членам Совета директоров (кандидатам) и Генеральному директору – 15209 голосов.

По вопросу повестки дня № 7 -78840*5= 394 200 кумулятивных голосов.
10. Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, 

по каждому вопросу повестки дня общего собрания с указанием, имелся ли кворум по 
каждому вопросу:

По вопросам повестки дня №1- 5,8 число голосов, которыми обладали лица, участвовав-
шие в собрании, составило 76 391 голос, что соответствует 100 % голосам акционеров – вла-
дельцев голосующих акций общества, принявших участие в собрании. Кворум имелся.

По вопросу повестки дня №6 число голосов, которыми обладали лица, участвовавшие в 
собрании, за вычетом 63631 акции, принадлежащих членам Совета директоров (Гончарову 
Ю.А. – 49480 акций, Никашину А.Р. – 12760 акций, Генеральному директору Руденко С.Б. 
– 1265 акций), составило 12760 голосов, что соответствует 16,7% голосам акционеров, вла-
дельцев голосующих акций общества, принявших участие в собрании. Кворума нет.

По вопросу повестки дня №7 число кумулятивных голосов, которыми обладали лица, 
участвовавшие в собрании, составило -76391 *5= 381955 кумулятивных голосов, что соот-
ветствует 100% голосам акционеров, владельцев голосующих акций общества, принявших 
участие в собрании. Кворум имелся

11. Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования («за», «против» 
и «воздержался») по каждому вопросу повестки дня общего собрания, по которому 
имелся кворум:

По вопросу 1: Определение порядка ведения годового общего собрания акционеров, ре-
гламента проведения собрания, избрание председателя и секретаря общего собрания.

«ЗА» 76391 голосов ( 100,00 %)

«ПРОТИВ» 0 голосов ( 0 %)

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 голосов ( 0 %)

число голосов, которые не подсчиты-
вались в связи с признанием бюллетеней 
недействительными или по иным основа-
ниям 0 голосов ( 0 %)

Формулировка решения: Определить порядок ведения годового общего собрания 
акционеров: Голосование на общем собрании акционеров ЗАО «ВПЖТ» по вопросам 1- 8 
повестки дня путем заполнения бюллетеней.

Утвердить следующий регламент собрания:
– Отчёт генерального директора – 15 минут.
Рассмотрение вопросов повестки дня – 10 минут.
Голосование по вопросам повестки дня – до 5 минут.
Подведение итогов голосования – 20 минут.
Оглашение итогов голосования – 15 минут.
Избрать председателем общего собрания Гончарова Ю.А., секретарем – Руденко С.Б.

По вопросу 2: Избрание счётной комиссии ЗАО «ВПЖТ»

«ЗА» 76391 голосов ( 100,00 %)

«ПРОТИВ» 0 голосов ( 0 %)

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 голосов ( 0 %)

число голосов, которые не подсчитыва-
лись в связи с признанием бюллетеней не-
действительными или по иным основаниям 0 голосов ( 0 %)

Формулировка решения: Избрать счётную комиссию ЗАО «ВПЖТ» в составе: Баскакова 
Н.Н. , Табакова Е.Н., Стадницкая С.В.

По вопросу 3: Утверждение годового отчета за 2018 год

«ЗА» 76391 голосов ( 100,00 %)

«ПРОТИВ» 0 голосов ( 0 %)

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 голосов ( 0 %)

число голосов, которые не подсчиты-
вались в связи с признанием бюллетеней 
недействительными или по иным основа-
ниям 0 голосов ( 0 %)

Формулировка решения: Утвердить годовой отчет за 2018г.

По вопросу 4: Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Обще-
ства за 2018 год

«ЗА» 76391 голосов ( 100,00 %)

«ПРОТИВ» 0 голосов ( 0 %)

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 голосов ( 0 %)

число голосов, которые не подсчитывались 
в связи с признанием бюллетеней недействи-
тельными или по иным основаниям 0 голосов ( 0 %)

Формулировка решения: Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность 
Общества за 2018 год. 

На правах рекламы.

поздравительная открытка

Друзья по комсомольской юности, 
коллеги по службе в органах МВД и работе 
в правительстве Воронежской области по-
здравляют с днём рождения

Александра Петровича
ПОПИКОВА

Мы ценим его за огромную работоспо-
собность, готовность всего себя отдавать 
порученному делу, за преданность мужской 
дружбе!

Крепкого Вам здоровья, уважаемый 
Александр Петрович, мира и добра в семье, 
мужества и стойкости в нелегких жизнен-
ных ситуациях.

Друзья.

поздравительная открытка
Пытливый ум, дотошность и скрупулезность 

во всех делах, постоянный поиск нового, смелые, 
неординарные эксперименты на земле, готов-
ность щедро делиться накопленным опытом – 
вот те качества, которые отличают руководителя 
Агрофирмы «Павловская нива»

Ивана Тихоновича
САВченКО

и которые сделали его одним из самых автори-
тетных аграриев Воронежской области. 

Завтра, 5 июня, у Ивана Тихоновича – день 
рождения, и мы от души желаем ему безупречного 
здоровья, неиссякаемой энергии, семейного бла-
гополучия, новых ярких достижений в работе. 

Друзья, коллеги.

 
Зашёл на почту – 
купил «Коммуну»
Если рядом с вашим  
домом нет газетного 
киоска или его закрыли,  
не отчаивайтесь.  
Загляните в ближайшее почтовое  
отделение и в нём вы найдёте экзем-
пляры «Коммуны», предназначенные 
для розничной продажи. 
Но самый надежный способ  
не пропустить ни одного номера –  
это оформить полугодовую  
подписку.

вниманию аКционеров!
Сообщение о проведении годового общего собрания акционеров 

оао «СКТБ «Системпрограмм»
уведомляет о том, что 28 июня 2019 года в 11 часов 00 минут проводит 

годовое общее собрание акционеров
за 2018 год.

Собрание проводится в форме совместного присутствия 
акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и 
принятия решений, поставленных на голосование.

Повестка дня
1. Утверждение годового отчета Общества.
2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) 

отчетности Общества за 2018 год.
3. Утверждение распределения прибыли и убытков 

Общества по результатам 2018 года.
4. О выплате (объявлении) дивидендов по акциям каж-

дой категории (типа), сроках форме выплаты дивидендов 
по результатам деятельности за 2018 год. Установление 
даты, на которую определяются лица, имеющие право на 
получение дивидендов. 

5. Избрание членов Совета директоров Общества.
6. Избрание членов ревизионной комиссии Обще-

ства.
7. Утверждение аудитора Общества.

Дата составления списка лиц, имеющих право на уча-
стие в собрании, – 04.06.2019 г.

Время начала (открытие) собрания – 11 часов  
00 минут.

Время начала регистрации – 10 часов 30 минут.
Место проведения собрания и регистрации лиц, имею-

щих право на участие в собрании:
г. Воронеж, ул. Моисеева, д. 5.
При регистрации необходимо иметь при себе паспорт, 

а представителям акционеров кроме паспорта – над-
лежащим образом оформленную доверенность.

Ознакомление с материалами по повестке дня со-
брания производится с 04 июня по 27 июня 2019 г. 
включительно с 10 часов 00 минут до 15 часов 00 минут 
в рабочие дни по адресу: г. Воронеж, ул. Моисеева, д. 5; 
тел. 8-473-271-52-18.

совет директоров оао «скТб «системпрограмм».
На правах рекламы.

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ!
Зао «реставратор»

сообщает о проведении 

собрания аКционероВ общесТВа 
(совместного)

со следующей повесткой дня:
1. Об утверждении годового отчета за 2018 год, годовой бухгалтер-

ской (финансовой) отчетности Общества за 2018 год.
2. Распределение прибыли и убытков Общества за 2018 год.
3. Об избрании ревизора Общества.
4. О внесении изменений в Устав в части создания ревизионной 

комиссии (или о ее отсутствии) на ВОСА и по др. вопросам. 
5. Об утверждении Новой Редакции Устава Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.

Дата проведения собрания – 26 июня 2019 года.
Время проведения собрания – 10 часов 00 минут.
Место проведения собрания: в филиале Регистратора АО «Новый 

регистратор» по адресу: г. Воронеж, проспект Труда, д.39.
Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполненные 

бюллетени для голосования: 394026, г. Воронеж, ул. 303-й Стрелковой 
дивизии, 2а, ЗАО «Реставратор».

При определении кворума и подведении итогов голосования 
учитываются голоса, представленные бюллетенями для голосования, 
полученными Обществом до 10 часов 00 минут 26 июня 2019 года.

Регистрация лиц, участвующих в собрании, будет осуществляться 
26 июня 2019 года в 09 часов 30 минут.

С информацией (материалами), представляемой при подготовке 
к общему собранию акционеров, лица, имеющие право на участие в 
годовом собрании акционеров, могут ознакомиться в период с 05 июня 
2019 года по 25 июня 2019 года (включительно) по рабочим дням с  
10 часов 00 минут до 17 часов 00 минут по месту нахождения Общества: 
г. Воронеж, ул. 303-й Стрелковой дивизии,2а, ЗАО «Реставратор».

Список лиц, имеющих право на участие в годовом Общем собрании 
Общества, составлен по состоянию на 03 июня 2019г.

На правах рекламы.

 
внимание: ПоДПиСКа!
В любом почтовом отделении Воронежской области можно 
оформить подписку на газету «Коммуна» на второе полугодие 
2019 года. 
Индивидуальные подписчики смогут подписаться на газету «Коммуна» по ин-
дексу П5156 – цена 608, 76 руб. Индекс П6160 – постоянным подписчи-
кам, ветеранам труда Воронежской области, участникам и инвалидам Великой 
Отечественной войны, бывшим несовершеннолетним узникам концлагерей 
– цена 596,76 руб. 
Почта России предоставляет 20-процентную скидку от стоимости услуг по 
подписке и доставке газет и журналов ветеранам, участникам Великой Отече-
ственной войны, инвалидам I и II групп. 
Для получения скидки необходимо предъявить соответствующее удостове-
рение. Для предприятий и организаций – подписка по индексу П5114 стоит 
794, 52 руб. 

ПрОдаЮ
Земельный

учаСТоК
(40 соток, чернозём, 
колодец, газопровод) 
с ветхим строением 

в д. ильиновка 
Верхнехавского района. 
рядом – речушка, пруд. 

Тел. 8952-953-63-70.

По горизонтали: 5. Англий-
ский поэт-классик. 6. Город в 
Сирии, один из самых древних 
городов мира. 10. Героиня рома-
на «Тихий Дон». 11. Рукопись в 
рулоне. 12. Сорт тонкой бумаги. 
13. «Наждак» у косметолога. 15. 
Белое марочное вино. 17. Ровная 
земная поверхность. 19. Аура. 21. 
Черновая обработка металла. 23. 
Первый русский князь. 24. Турец-
кий пехотинец. 26. Русская мера 
длины в 44,45 мм. 27. Обострен-
ное самолюбие. 28. «Поилка» для 
шприца. 29. Рекламный проспект, 
сложенный гармошкой. 

По вертикали: 1. Курс судна 
относительно ветра. 2. Атаман, 
покоритель Сибири. 3. Разновид-
ность зайца. 4. Бог, обитавший 
на Парнасе. 7. Большой спец по 
смене власти. 8. Мощь, заключен-
ная в потоке воды. 9. Вид аккорда 
из 4 звуков. 13. Порода охотни-
чьих собак. 14. Побрякушка для 
ключей. 16. Столица VI зимних 
ОИ. 18. Порча, ущерб. 20. Узел 
связи города. 22. Облицовочная 
плитка. 25. Интеллект. 26. Город 
Киров в прошлом.

составил  
виктор МареЙ.

Ответы на кроссворд

По горизонтали: 5. Байрон. 6. 
Алеппо. 10. Аксинья. 11. Свиток. 
12. Калька. 13. Скраб. 15. Алиго-
те. 17. Равнина. 19. Биополе. 21. 
Обдирка. 23. Рюрик. 24. Янычар. 26. 
Вершок. 27. Амбиция. 28. Ампула. 
29. Буклет. 

По вертикали: 1. Бакштаг. 2. 
Ермак. 3. Беляк. 4. Аполлон. 7. Ре-
волюционер. 8. Гидроэнергия. 9. Се-
кундаккорд. 13. Сеттер. 14. Брелок. 
16. Осло. 18. Вред. 20. Почтамт. 22. 
Изразец. 25. Разум. 26. Вятка. 

НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.

ФУТбОЛ

Пять команд, занявших 
места с 16-го по 20-е, по регла-
менту турнира должны были 
покинуть ФНЛ и в следующем 
сезоне выступать во втором 
дивизионе (первенство ПФЛ). 
Остаться в ФНЛ «Факелу» 
помог счастливый случай. 
Махачкалинский «Анжи» 
не прошел лицензирование 
на право выступать в ФНЛ 
из-за огромных долгов. Да-
гестанская команда вообще 
может прекратить свое суще-
ствование. Победитель зоны 
«Сибирь – Дальний Восток» 
ПФЛ – «Сахалин» (Южно-
Сахалинск) решил сохра-
нить свой нынешний статус 
и отказался от повышения в 
классе. Таким образом, в ФНЛ 
освободилось два места. Их 
заняли «Балтика» (Калинин-
град) и «Факел» (Воронеж). 
«Сибирь» (Новосибирск), 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) 
и «Тюмень» покинули Фут-
больную национальную лигу. 
Путевки в ФНЛ завоевали 
«Торпедо» (Москва) – зона 
«Центр», «Текстильщик» 
(Иваново) – зона «Запад», 
«Нефтехимик» (Нижнекамск) 
(«Урал-Поволжье») и «Чайка» 
(с. Песчанокопское, Ростов-
ская область) – зона «Юг».

В Премьер-лигу напрямую 
вышли «Тамбов» и «Сочи», 
а из нее в ФНЛ опустились 
«Анжи» и «Енисей» (Красно-
ярск). В «стыковых» матчах за 
право играть в Премьер-лиге 
встречались «Уфа» – «Томь» 
(Томск) и «Крылья Сове-
тов» (Самара) – «Нижний 

Новгород». В двухраундовом 
поединке победили предста-
вители элитного дивизиона 
– «Уфа» (2:0 и 0:1) и «Крылья 
Советов» (3:1 и 0:1).

Таким образом, в сезоне 
2019/2020 года в ФНЛ будут 
выступать «Енисей» (Красно-
ярск), «Томь» (Томск), «Ниж-
ний Новгород», «Чертаново» 
(Москва), «Шинник» (Ярос-
лавль), «СКА-Хабаровск», 
«Авангард» (Курск), «Химки», 
«Краснодар-2», «Ротор-2» 
(Волгоград), «Мордовия» 
(Саранск), «Луч» (Владиво-
сток), «Спартак-2» (Москва), 
«Армавир», «Балтика» (Кали-
нинград), «Факел» (Воронеж), 
«Торпедо» (Москва), «Неф-
техимик» (Нижнекамск), 
«Текстильщик» (Иваново), 
«Чайка» (Песчаноковское).

Первенство России ФНЛ 
стартует уже в июле. Всем 
футболистам нужно успеть от-
дохнуть, а клубам – укрепить 
свой состав. Многие команды 
уже в полный рост занимают-
ся вопросами селекции, а в за-
явочном списке воронежского 
«Факела» еще нет ни одной 
фамилии. Не решен вопрос с 
главным тренером (контракт 
с Сергеем Булатовым был 
подписан до конца мая), пока 
не подписаны договорные 
обязательства ни с одним 
футболистом, не определены 
и планы подготовки к новому 
сезону. 

Пора уже определяться 
и браться за дело, чтобы не 
комплектоваться в итоге по 
«остаточному принципу», 
привлекая в свои ряды тех, кто 
никому оказался не нужен.

«Факел»  
зацепился за ФНЛ
сезон 2018/2019 года футболисты воронежского 
«Факела» провели в Футбольной национальной 
лиге. Удовлетворения многочисленным болель-
щикам он не принёс. команда набрала 41 очко и 
заняла в итоге 17-е место. 

евгений марТыноВ

КРИМИНАЛ, ПРОИСшЕСТВИя

свидетель стал осуждённым
Ленинский районный суд Воронежа рассмотрел уголовное 
дело в отношении 21-летнего Георгия Сухарева. Он признан 
виновным в заведомо ложных показаниях свидетеля.

Так, будучи предупреждённым об уголовной ответственности 
по ст. 307 УК РФ, свидетель Сухарев в судебном заседании дал 
суду заведомо ложные показания. В частности, он пояснил: ра-
нее данные им показания, содержащиеся в протоколе его допро-
са в качестве свидетеля, изобличающие вину четырёх человек в 
разбое с причинением тяжкого вреда здоровью потерпевшего, 
он не подтверждает. Он сослался на то, что при допросе в ходе 
предварительного следствия на него было оказано давление. 
После этого Сухарев дал новые показания, искажая факты, 
имеющее существенное значение для рассмотрения уголовного 
дела по существу.

Тем не менее суд посчитал доказательства, представленные 
государственным обвинителем прокуратуры района, достаточ-
ными для признания лиц, совершивших разбойное нападение, 
виновными и вынесения им обвинительного приговора. В осно-
ву приговора, вступившего в законную силу, суд, в числе прочих 
доказательств, принял показания свидетеля Сухарева, данные 
им в ходе предварительного следствия. В результате свидетель 
Сухарев сам стал осуждённым. В отношении него провозглашен 
обвинительный приговор за дачу заведомо ложных показаний. 
Виновному назначено наказание в виде штрафа в размере  
50 тысяч рублей, сообщает облпрокуратура.

Жёсткое столкновение на дороге
В Новоусманском районе полицейские устанавливают об-
стоятельства ДТП, в результате которого травмы получили 
четыре человека.

В этом жёстком столкновении пострадала  
не только машина. 
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Второго июня около четырёх часов в Новоусманском районе 
на 525-м километре автодороги М-4 «Дон», по предварительным 
данным, водитель большегрузного автомобиля «Мерседес», 
58-летний житель Краснодарского края, двигаясь со стороны 
Москвы в направлении Ростова-на-Дону, допустил столкно-
вение со стоящим на светофоре автомобилем ВАЗ-21053 под 
управлением 19-летнего жителя Воронежа. В результате ДТП 
четыре пассажира автомобиля ВАЗ, девушки в возрасте 16 и 
19 лет, а также двое 19-летних юношей, все жители Воронежа, 
получили телесные повреждения различной степени тяжести,  
доставлены в медицинское учреждение. По данному факту 
сотрудники полиции проводят проверку, устанавливают все 
обстоятельства  происшествия, сообщает ГУ МВД России по 
Воронежской области.

анатолий крУгЛов.
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